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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> TRADICIONALISMO Em Sobradinho, solenidade ofi cial de abertura da Semana Farroupilha 2021 
ocorreu nesta quarta-feira, 15 de setembro, quando a Chama Crioula chegou ao CTG Galpão da Estância

Contracapa

Amor às tradições em mais 
uma Semana Farroupilha

Quem quiser saber quem sou,
Olha para o céu azul
E grita junto comigo

Viva o Rio Grande do Sul!

Feliz dia do Gaúcho!
20 de setembro

NATHANA REDIN
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Na quarta-feira, 8 de setembro, na par-
te da manhã, estiveram reunidos no ga-
binete do prefeito municipal, Armando 
Mayerhofer, o secretário de Finanças e 
Planejamento, Nilo Wietzke, secretário 
de Administração, Dilamar Silva, asses-
sor jurídico, Charles Hermes, Comissão 
de Avaliação e Monitoramento e mem-
bros da diretoria dos Bombeiros Volun-
tários de Sobradinho.

Na oportunidade foi repassada uma 
subvenção de R$ 30.000,00 para aquisi-
ção de equipamentos e manutenção de 
veículos da corporação.

Conforme Mayerhofer, a reunião foi 
muito proveitosa e importante, visto que 
a administração municipal reconhece o 
excelente trabalho prestado pelos Bom-
beiros Voluntários a toda a comunidade 
e está comprometida em auxiliar a insti-
tuição, que desempenha um papel fun-
damental na preservação de vidas e pa-
trimônios. 

Mayerhofer ainda ressalta que o mu-
nicípio fará o que estiver ao seu alcan-
ce para a continuidade das atividades da 
corporação que atende todos os municí-
pios da região Centro Serra.

Prefeito recebe diretoria dos Bombeiros de Sobradinho

Na tarde de quarta-feira, 8 de setembro, 
estiveram reunidos na sala de reuniões da 
prefeitura de Sobradinho, o presidente do 
Conselho Municipal de Trânsito, 1º tenen-
te Jerônimo Jesus Dalberto e demais mem-
bros do conselho. 

O prefeito Armando Mayerhofer se fez 
presente e explanou sobre a retirada dos 
redutores de velocidade no Acesso Eucli-
des Bento Pereira e colocou que está sendo 
providenciado a recolocação de novos redu-
tores nos locais que já existiam, porém com 
outro material.  

Após, o presidente do Conselho tenente 
Jerônimo, deu continuidade na reunião onde 
foram abordados assuntos gerais e também 
foi tratado sobre as atividades que serão rea-
lizadas na Semana Nacional do Trânsito, que 

ocorrerá de 18 a 25 de setembro. 
Na oportunidade foram apresentadas aos 

conselheiros as estatísticas de trânsito, atua-
ção da Brigada Militar em Sobradinho no pe-
ríodo de janeiro a julho de 2021, onde foram 
fiscalizados um total de 801 veículos, sen-
do 129 veículos autuados, 54 veículos reco-
lhidos, 214 autos de infração, 49  barreiras 
policiais, 3 fugas em local de acidente, 2 ve-
locidades incompatíveis, 6 CNHs apreendi-
das, 17 embriaguez ao volante, 33 equipa-
mento de som em volume acima do permi-
tido, 28 não apresentaram CNH e 17 licen-
ciamentos vencidos. 

As reuniões do Conselho Municipal de 
Trânsito ocorrem sempre na segunda quar-
ta-feira do mês, sendo que o próximo encon-
tro será no dia 13 de outubro.

Conselho de Trânsito realiza reunião mensal

Setembro Amarelo (Projeto Alma de Girassol)
A Escola Municipal de 

Educação Básica Dr. Adol-
pho Sebastiany desenvolve 
vários projetos e ações ao 
longo do ano letivo. Nestas 
ações estão incluídas as pa-
lestras dentro de um proje-
to maior chamado Alma de 
Girassol, que proporcionam 
importantes momentos de 
reflexão e aprendizado, tro-
cas de experiências, além de 
fornecer ferramentas sig-
nificativas, nas quais con-
tribuem para o desenvol-
vimento de competências 
que alimentam o desenvol-
vimento dos alunos.

No mês de setembro, as 
ações são desenvolvidas le-
vando em consideração a 
campanha Setembro Ama-
relo, que é dedicado à pre-
venção e conscientização 
contra o suicídio. Preocupa-
dos com o fato que muitos 
alunos apresentam ansieda-
de e sinais de depressão, a 
direção da escola busca por 
medidas que possam solu-
cionar as dificuldades en-
contradas por esses alunos.

A escola procura sempre 
ouvir os estudantes que pas-
sam por dificuldades senti-
mentais e ajuda a fortale-
cê-los, combatendo os sin-
tomas que, eventualmen-
te, podem levar as pesso-
as deprimidas a desistirem 
da vida.  Segundo o diretor 
da escola, Cláudio Antônio 
Westphalen, “podemos falar 
sobre qualquer coisa com 

nossos estudantes. O mais 
importante é ouvir e com-
preender o aluno, a partir 
disto desenvolver compe-
tências para poder ajudar”.

No dia 1° de setembro, a 
escola promoveu uma pa-
lestra com a Sra. Paula Tei-
xeira de Almeida, psicóloga, 
técnica superior penitencia-
ria, há 13 anos na Susepe, 
atuando em Santa Cruz do 
Sul, responsável pela Seção 
de Atendimento ao Servi-
dor da Susepe (SASS). Pau-
line Schwarzbold, psicólo-
ga, coordenadora do setor 
técnico da região peniten-
ciária. Juarez Luis Zuchetto, 
agente penitenciário, com 
graduação em licenciatura 
em Pedagogia, pós-gradu-
ado em Direito Penal e Pro-
cessual Penal, pós gradua-
do em Supervisão e Orien-
tação Educacional e em Ges-
tão Prisional. Sérgio de Pe-
legrim Vieira, agente peni-
tenciário administrativo, 

há 11 anos trabalhando na 
Susepe. 

Contudo, na instituição 
de ensino também são re-
alizadas reuniões pedagó-
gicas com os professores 
para sensibilizá-los sobre 
a questão emocional dos 
alunos. As reuniões têm o 
objetivo de propiciar que 
professores e supervisores 
possam discutir e acompa-
nhar o andamento dos pro-
cessos de ensino-aprendi-
zagem, além de fazer com 
que se entenda que a emo-
ção está fora do nosso con-
trole cognitivo. A ideia da 
conversa com os professo-
res é que eles entendam o 
processo de como as nos-
sas emoções funcionam. 
Estas conversas têm apoio 
e orientação da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
que visitou as escolas com 
as psicólogas do município 
para auxiliar professores e 
direção.

O prefeito Armando Mayerhofer e o vi-
ce-prefeito Ivan Trevisan, estiveram reu-
nidos recentemente com os secretários 
municipais e com os vereadores da si-
tuação.

Na oportunidade foram avaliados os 
trabalhos realizados por cada Secretaria, 
onde cada secretário expôs os resultados 
de suas ações, bem como também foram 

colocados os projetos que estão sendo 
desenvolvidos com o intuito de deixar os 
vereadores informados de tudo que está 
sendo realizado pelo executivo municipal.

Mayerhofer ainda destaca que essa in-
tegração entre os vereadores da situação 
e o executivo municipal, é muito impor-
tante para um trabalho voltado em ações 
que visam o bem comum da comunidade.

Prefeito e vice-prefeito se reúnem com 
secretários e vereadores da situação

A prefeitura de Sobradinho promoveu 
na manhã de segunda-feira, 13 de setem-
bro, na Câmara de Vereadores, audiência 
pública para apreciação e discussão das 
metas e prioridades do Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO), para o 
exercício de 2022. 

A audiência contou com a participação 
do prefeito Armando Mayerhofer, vice-pre-
feito Ivan Trevisan, equipe técnica dos se-
tores de Contabilidade e Controle Interno, 
vereadores, secretários municipais, servi-
dores e comunidade. Na ocasião foram ex-
planados todos os projetos que serão de-

senvolvidos no próximo ano, onde o mes-
mo prevê um aumento de 20% no orça-
mento, que será confirmado após a apro-
vação do projeto.

Conforme Mayerhofer, o próximo passo 
será encaminhar a LDO à Câmara de Vere-
adores para apreciação e aprovação do Le-
gislativo Municipal. 

O prefeito destaca que é muito impor-
tante levar ao conhecimento da comunida-
de as ações do executivo para que a admi-
nistração municipal possa executar obras, 
ações e o projetos de acordo com a vonta-
de da população.

LDO 2022 foi tema de audiência 
pública em Sobradinho
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Na quarta-feira, 8 de setembro, os gru-
pos do serviço de proteção e atendimen-
to integral à família, denominado grupo 
Emancipar, voltaram a atender ao públi-
co de forma presencial. Neste dia foram 
atendidas a comunidade do grupo Peões, 
no qual a secretária de Assistência Social, 
Patrícia Kegler, fez a abertura. Na oportu-
nidade foi realizada uma roda de conver-
sa com a assistente social Pâmela, onde foi 
abordado o tema saúde mental e foi ofer-
tada também atividade manual sob a res-
ponsabilidade da extensionista da Emater, 
Maiquieli Ruoso, onde foi feito uma com-
posição de temperos. O próximo encontro 

está agendado para o dia 6 de outubro, às 
13h30, no salão comunitário. 

Já no dia 10 de setembro, dia mundial da 
prevenção ao suicídio, o Grupo Emancipar 
contou com presença da psicóloga Nathalia 
Rohers, para tratar do assunto com o pú-
blico atendido. Além da palestra, as parti-
cipantes receberam uma muda de alecrim, 
que é uma erva energizante e uma másca-
ra com o tema setembro amarelo. O pró-
ximo encontro será dia 23 de setembro.

Também no dia 10 retornaram as ativi-
dades presenciais do Grupo de Idosos Teia 
de Amizade do CRAS. 

A Secretaria de Assistência Social dispo-

nibilizou transporte a todos, onde na che-
gada ao Cras, foram recepcionados com um 
belo café da manhã, na sequência ocorreu 
uma roda de conversa com orientações so-
bre os cuidados para prevenir a Covid-19, 
as vacinas e também foi tratado sobre o 
Setembro Amarelo “AMOR A VIDA”, além 
de entrega de máscaras e uma plantinha.

De acordo com a coordenadora da Ter-
ceira Idade, Marcia Dalmolin, o próximo 
encontro será no dia 8 de outubro, às 9h15, 
no CRAS, com palestra sobre a saúde men-
tal com a psicóloga. Também tiveram iní-
cio as atividades presenciais dos demais 
grupos, Grupo Renascer do Centro, dia 13 

de setembro; Grupo Calêndula de Linha 
Quinca, dia 14 e o Grupo União da Linha 
Carijinho, dia 15.

A secretária de Assistência, Patrícia Ke-
gler, ressalta que o retorno das atividades 
presenciais é uma alegria para todos os in-
tegrantes dos grupos e também para toda 
a equipe da Assistência Social. 

Já o prefeito Armando Mayerhofer, des-
taca que a administração municipal reco-
nhece a importância do desenvolvimento 
de um trabalho conjunto voltado à assis-
tência social, pois proporcionar uma me-
lhor qualidade de vida a toda população é 
fundamental para o município.

Retorno das atividades presenciais dos grupos do PAIF

O prefeito de Sobradinho, Armando Ma-
yerhofer, participou na quinta-feira, 9 de se-
tembro, juntamente com os demais prefei-
tos da AMCSerra, de Assembleia Geral de 
Prefeitos em Esteio. O evento foi promovi-
do pela FAMURS fazendo parte da Expoin-
ter 2021.

No encontro foram tratados sobre as pro-
postas de alteração nos critérios de distri-
buição do ICMS, incluindo a educação, regi-

me de recuperação fiscal, implantação das 
Câmaras Temáticas da FAMURS, apresenta-
ção da nova campanha institucional da FA-
MURS e discussão do projeto de regionali-
zação do saneamento. 

Mayerhofer destaca que a participação na 
assembleia foi de grande importância para 
que o município esteja informado de todos 
esses assuntos que são fundamentais para 
o bom trabalho da administração municipal.

Prefeito de Sobradinho participou 
de evento na Expointer

O Conselho do novo 
FUNDEB esteve reunido na 
segunda-feira, 13 de setem-
bro, na prefeitura de So-
bradinho. Na pauta do en-
contro, estava a discussão 
e aprovação do Regimento 
do Conselho e análise, ava-
liação e aprovação dos rela-
tórios de empenhos pagos 
com recursos do FUNDEB 
no mês de agosto. 

O prefeito Mayerhofer 
também participou da re-
união, onde fez vários es-
clarecimentos referentes 
à aplicação dos recursos 
conforme os percentuais 
exigidos pela Lei do Novo 

FUNDEB.
O Conselho tem como 

missão proceder ao acom-
panhamento e controle so-
cial sobre a distribuição, 
transferência e a aplicação 
dos recursos do fundo no 

âmbito de cada esfera.
Conforme a presidente, 

Sandra Arlete Pohlmann 
Redin, o grupo deverá se 
reunir novamente no dia 18 
de outubro na sala de reu-
niões da prefeitura.

FUNDEB esteve reunido 
na prefeitura de Sobradinho

A educação e a ciência 
precisam ser evidencia-
das como fontes de espe-
rança e transformação so-
cial. Não são necessárias 
grandes estruturas aca-
dêmicas ou professores 
de alto nome para criar 
ciência e exaltar a educa-
ção, mas apenas curiosi-
dade, respeito, incentivo 
e exemplos.

A EMEB Seomar Mai-
nardi, dentro do projeto 
“Curiosidade, desafio e 
aprendizagem”, coordena-
do pela professora Mari-
léia Ferraz Ceretta, desen-
volveu um ciclo de pales-
tras com professores da 

UNISC, na área das ciên-
cias naturais, com o obje-
tivo de incentivar a curio-
sidade, motivar os edu-
candos para este campo 
e desafiar os alunos a uni-
rem teoria e prática aos 
conteúdos desenvolvidos.

O projeto contou com a 
participação de professo-
res da UNISC, dos cursos 
de química, física e enge-
nharia química. A primei-
ra palestra foi desenvolvi-
da no dia 8 de julho, com 
o professor de química, 
Wolmar Severo, onde o 
mesmo explanou sobre a 
importância e a presença 
da química no dia-a-dia. 

No dia 4 de agosto, 
foi a vez da professo-
ra, Cláudia Mahlman, 
do departamento de 
física, que conversou 
com os alunos sobre 
os fenômenos físicos 
do nosso cotidiano e 
no dia 13 de agosto, o 
professor de ciências dos 
materiais, André Klafi-
ke, explanou sobre os ti-
pos de materiais do coti-
diano, sua configuração 
e aplicações. A partir das 
palestras, os alunos foram 
desafiados a desenvolver 
trabalhos criativos sobre 
assuntos diversos. 

Os educandos, até o 

momento já desenvolve-
ram uma película de gra-
feno rudimentar, a par-
tir de cola, álcool e gra-
fite, capaz de conduzir 
eletricidade num circui-
to simples, um guindas-
te hidráulico caseiro com 
seringas e mangueiras, 
exemplificando o uso das 
máquinas simples no co-
tidiano, maquetes sobre 
fontes de energia, maque-
tes de células e sistemas,  
brinquedos com mate-

riais alternativos  e cons-
trução de moléculas pre-
sentes na nossa vida diá-
ria , entre elas, a ocitocina, 
a molécula do amor, com 
135 átomos, todos repre-
sentados com bolinhas de 
isopor. Os alunos também 
produziram plástico bio-
degradável com amido de 
milho, batata e leite. 

Para os próximos dias, 
há alunos construindo 
uma animação computa-
cional sobre a evolução da 

terra, vídeo sobre história 
e benefícios da arte, dese-
nhos com estereótipos di-
ferenciados, entre outros.

A professora pretende 
com o projeto, valorizar 
as atividades diferencia-
das, desafiar o conheci-
mento e reconhecer a po-
tencialidade dos alunos. 
No final do projeto, todos 
os trabalhos serão exibi-
dos numa mostra na es-
cola, para apreciação dos 
pais e da comunidade.

Escola Seomar Mainardi e o projeto “Curiosidade, Desafio e Aprendizagem”
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As manchetes 
em 26/09/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Após uma estiagem de mais de 40 dias 
que estava deixando a comunidade regional em pânico, cho-
veu forte na madrugada de quarta-feira, dia 18. Este fato tão 
esperado, reativou imediatamente todo o setor agrícola. Mi-
lhões e milhões de mudas de fumo que estavam passando do 
ponto ideal de transplante foram levadas para as lavouras. A 
terra também recebeu sementes de feijão, milho e muitas mu-
das de eucalipto. Bois e arados voltaram e remexer a terra já 
quase petrificada. No domingo, dia 22, voltou a chover, em-
bora com pouca intensidade. A forte reativação verificada 
no setor agrícola de toda a região reanimou os comerciantes.

O MAL MAIOR HOJE EM NOSSO PAÍS É A 
IMPUNIDADE!

Verificamos com tristeza que, uma frase atribu-
ída a políticos de um passado recente, perdura em 
nossos dias, diz ela “rouba, mas faz”. De manei-
ra que verificamos em plena pandemia, ainda nos 
dias de hoje agentes públicos ou não, se valendo 
da necessidade premente da sociedade na aquisi-
ção de material ou medicamentos, tentar burlar a 
lei buscando de maneira criminosa obterem ga-
nhos ilícitos.

É comum ouvirmos, “a polícia prende e o juiz 
solta”. Mas sabemos que ambos, se atem a legisla-
ção presente e a eles compete cumprí-la. 

Vejamos o que diz o escritor russo Piotr Kropo-
tkin, que viveu de 1842 a 1921, “quem elabora as 
leis, pergunta ele e ele mesmo responde, a classe 
dominante. E prossegue, para beneficiar a quem? 
A classe dominante, responde.” Passados tantos 
anos que ele escreveu e ainda vale o mesmo ques-
tionamento para os dias de hoje. A classe política 
atual, assim procede legislando em causa própria. 
Ou não? A mim tenho certeza que sim, vejamos, 
o Fundo Eleitoral, a condenação em segunda ins-
tância, os gastos absurdos com senadores, depu-
tados federais, deputados estaduais e vereadores, 
todos amparados pela legislação por eles mesmos 
aprovadas. Fala-se muito no Supremo Tribunal Fe-
deral, onde em média cada ministro tem mais de 
240 servidores a sua disposição, que dispõem de 
um funcionário só para colocar em seus ombros a 
capa preta. Vimos que a legislação protege aos ape-
nados, com o pagamento de um salário enquanto 
presos, que a leitura possibilita a redução de sua 
pena, e as vítimas que tipo de assistência dispõe? 
E os ditos Direitos Humanos, não deveriam pro-
teger as vítimas dos fora da Lei?

A quem cabe a culpa de termos Legisladores que 
na maioria das vezes, criam Leis em seu próprio be-
nefício? Nós que elegemos aqueles que nos repre-
sentam, pois não lhes é cobrado nada e então na 
próxima eleição iludem o eleitor que não tem dis-
cernimento, de separar o joio do trigo. Temos me-
mória curta e vamos no embalo de promessas vãs 
que nunca se concretizam.

As vezes perdemos amigos no bate boca incon-
sequente, pois não fazemos a análise criteriosa do 
perfil dos candidatos. Eles lá, se locupletando das 
benesses que o poder que eles mesmo criaram e nós 
que os elegemos, pagamos a conta.

Os mandatos dos executivos (Presidente, Gover-
nador e Prefeito) não deveriam ter direito a reelei-
ção, pois administrariam sem preocupação maior 
do que o bem estar do cidadão. O mandato dos Le-
gisladores, deveria ser de no máximo duas legisla-
turas, para que então se oportunizasse a novos li-
deres a também darem a sua contribuição, legislan-
do em favor de toda a nossa sociedade. Como re-
solver isso? Somente com uma educação aprimora-
da, quando soubermos que o professor leva o co-
nhecimento a nossos filhos e que a educação é de 
competência exclusiva dos pais. Quando dermos 
um basta na corrupção e quando os infratores dei-
xarem de ficar impunes. A impunidade leva os in-
fratores a serem mais audaciosos, pois sabem que 
suas ações criminosas terão a benevolência das leis. 

IMPUNIDADE!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

SEGREDO

>> João Mainardi e 
esposa, Ivo Mainardi 
e Lademiro Dors no 
ano de 1991.

Na quinta-feira, 2 de 
setembro, o prefeito mu-
nicipal de Segredo, Val-
dir José Rodrigues, a se-
cretária municipal de 
Saúde, Ana Ilce Feron e 
a coordenadora da Imu-
nizações, Rosecléa Cris-
tina Cremonese Ensslin, 
participaram de um en-
contro promovido pela 
8ª Coordenadoria Re-
gional de Saúde (CRS), 

com a presença da se-
cretária estadual de Saú-
de, Arita Bergmann. 

Na ocasião foram 
abordados assuntos re-
lacionados a Saúde da 
região Centro Serra, sen-
do que foi solicitado 
para que o Hospital São 
João Evangelista Unida-
de II, de Sobradinho e o 
Hospital Santa Rosa de 
Lima de Arroio do Tigre, 

continuem sendo re-
ferência para partos 
na região.

Neste encontro 
também foram ho-
menageados os pro-
fissionais que estão 
na linha de frente no 
combate a Covid-19. 
As ações desenvolvi-
das pelos profissio-
nais atuantes na Vi-
gilância Epidemioló-
gica e Imunizações 

foram enaltecidos. Re-
presentando o muni-
cípio de Segredo, a en-
fermeira Rosecléa Cris-
tina Cremonese Enss-
lin, recebeu a moção de 
aplausos.

Essa moção é esten-

dida a toda a equipe da 
Secretária Municipal de 
Saúde, pelo empenho e 
dedicação frente a pan-
demia da Covid -19.

 
Fonte: Secretaria 
Municipal de Saúde

Profissionais da saúde que estão na linha de frente 
do combate ao novo coronavírus recebem homenagem

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 011/2021 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva para futura contratação temporária por 
prazo determinado da função de: Professor Anos Finais - Língua 
Portuguesa. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 17/09 a 23/09/2021 em 
dias úteis, das 8h às12 e das 13h30min às 16h30min, no Centro 
Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital comple-
to e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Pu-
blicações na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Muni-
cípio (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir da data de 
abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 17 de Setembro de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal
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>> As mais lin-
das palavras de 
amor são ditas 
no silêncio de 
um olhar. 
Leonardo 
da Vinci       

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Uma casa, e 
pode até ser uma 
mansão, vale sem-
pre menos do que 
as árvores ao redor 
dela.”

O que é realmente valioso
Deparei-me com a foto em anexo a esta coluna no 

suplemento de final de semana do jornal Valor Econômico. 
Chamou-me a atenção, e o leitor compreenderá por que. 
Uma casa enorme e bonita, ao fundo de um terreno, tendo 
à sua frente uma alameda, majestosa, de carvalhos e talvez 
alguma outra espécie. Pelo aspecto do tronco, claro que são 
centenários, e se chegaram a esse porte é porque foram 
plantados, preservados. Fosse aqui no Brasil, e a última coisa 
que deixariam na frente de uma mansão seriam... árvores! 
Aliás, é provável que não houvesse uma árvore sequer por 
perto, quando muito algum arbusto tosco. Porque, entre 
nós, tudo o que, digamos, atrapalha a vista para a casa que 
se quer exibir precisa sumir do mapa (e árvores, nesse caso, 
só “atrapalham”, pelo pensamento rasteiro de muitos). Há 
um ditado que diz que algumas pessoas são tão pobres, 
mas tão pobres, que a única coisa que possuem é dinheiro. 
Adaptando o ditado, se poderia dizer: alguns pátios são tão 
tristes, mas tão tristes, que a única coisa que possuem é a 
casa, sem uma única árvore.

Pelo visto, o maior patrimônio do terreno em que está a 
mansão da foto (e é uma mansão) são justamente as árvores. 
Elas não estão por acaso em primeiro plano: o proprietário 
as planejou e plantou assim, para essa finalidade. Para que, 
chegando à idade em que se encontram, levassem as pessoas 
a fotografar e admirar a propriedade. Não por causa da casa, 
que, fosse lá de qual material fosse, seria apenas mais uma 
casa. As árvores, plantadas em alameda, diante da mansão, 
e o proprietário o soube desde o princípio, valeriam tanto 

que seria impossível 
quantif icar o seu 
valor.

Por que as árvores 
são mais valiosas 
que a casa ao fundo? 
Simples. A casa pode 
ser derrubada,  e 
reconstruída, do jeito 
que alguém quiser, 

em meses ou anos. Já as árvores defronte dela, se alguém 
as derrubar (como se adora fazer no Brasil), este NUNCA 
MAIS as verá daquele tamanho em vida. Porque uma árvore 
centenária sempre terá vivido mais do que uma pessoa. Pode-
se construir dezenas de casas. Mas plantar (e cuidar) um 
carvalho, um plátano, uma sequoia, um cedro, e vê-lo chegar 
a tal porte, isso é algo que uma pessoa só poderá vivenciar 
se souber honrar. E então se revela o verdadeiro patrimônio: 
que não é a casa, e sim o entorno do lugar no qual se vive.

Em tempo: essa mansão da foto chama-se Rowan Oak e se 
situa em Oxford, no Mississipi, nos Estados Unidos. Pertenceu 
à família do renomado escritor William Faulkner, um dos 
maiores nomes da literatura mundial em todos os tempos. E 
vejam só: até o nome de Faulkner, um mestre absoluto das 
letras, é ainda mais admirado quando se tratam das árvores 
sob as quais ele passeava, próximo das quais compôs sua obra. 
Faulkner já se foi há muito tempo, em 1962. Ficaram os livros 
que escreveu. Ficou a casa em que morou. E ficaram, diante 
dela, e em primeiro plano, serenas e majestosas, preservando 
memórias em caules e folhas ao vento, as árvores centenárias. 
Quem dera um dia as casas no Brasil, das mais simples às mais 
valiosas, tivessem diante delas, praticamente as escondendo 
da vista, esse patrimônio que são algumas belas árvores. 
Sonhar não custa nada...

Esta é uma “palhinha” da música tema da Semana 
Farroupilha 2021. O tradicionalista Robson Drachler, do 
Departamento Cultural do CTG Galpão da Estância, de 
Sobradinho, e apresentador do programa “Retratando a 
Querência” da Rádio Gazeta, gentilmente, 
enviou-me essa música, pelo whatsapp.

Neste ano, os Festejos Farroupilhas têm 
por finalidade comemorar o bicentenário 
de nascimento de Anita Garibaldi. O tema 
“Caminhos de Anita” é, portanto, uma 
homenagem aos caminhos percorridos 
por Anita e à sua bravura participando na 
Revolução Farroupilha.

Tão honrosa também a homenagem que 
a 14ª Região Tradicionalista presta à senhora 
Devair Pereira Carvalho. Homenagem 
extensiva a todas as prendas da região. 
Ao lado do esposo, o tradicionalista Silvio 
Carvalho - patrão por quatro gestões do CTG 
Potreiro Grande, da cidade de Salto do Jacuí 
- Devair foi responsável pelo departamento 
artístico e cultural. 

Esta colunista presta à professora de 
geografia e história, Devair, um carinho de reconhecimento, 
considerando sua dedicação para com a cultura dos valores 
referentes às tradições e história do povo gaúcho, e seu 
engajamento na vida da comunidade também; agora, nas suas 
preciosas horas de aposentada.

A Gazeta da Serra, nas edições de 3 e 10 de setembro, traz 
amplas reportagens sobre as comemorações alusivas à Semana 
Farroupilha, na região Centro Serra. Originais? Criativas? 
Simbólicas? Artísticas? Históricas? Vale o prazer de conferir. 
Entre elas:

No Bolicho da Gazeta – espaço montado ao lado do estúdio 
Cristal – na manhã do dia 1° de setembro, estiveram presentes 
o prefeito de Sobradinho, Armando Mayerhofer e a primeira 

dama, Vani. E o prefeito “soltou a voz e tocou violão, entoando 
algumas músicas gaúchas acompanhado dos apresentadores 
e músicos, Adelar e Alessandro”, diz a reportagem. Parabéns, 
prefeito! Um belo exemplo, de cultivo das tradições rio-

grandenses e de amor à arte. Em tempos 
escuros de pandemia, ecoar o belo, é luz no 
caminho da vida.

O CTG Espora de Prata, de Ibarama, após 
recepção da chama crioula em Sobradinho, 
no dia 10 de setembro, a mesma foi levada 
até a gruta Nossa Senhora de Lourdes, onde 
ocorreu a cerimônia de abertura. A intenção 
de ir até a gruta com a chama, conforme 
o patrão João Bernardi, “é realizar um 
agradecimento, pedir pelo fim da pandemia 
e homenagear as vítimas da Covid – 19”.

No CTG Galpão da Estância, de Sobradinho, 
segundo o patrão Cláudio Coleraus, no 
dia 20, às 18 horas, será realizada Missa 
Crioula e, logo após, a extinção da chama 
e encerramento dos festejos. A Missa será 
celebrada pelo Padre Matheus Venturini, 
e contará com a participação do Coral da 

Associação Arte e Canto, que tem como presidente a professora 
Luci Bulegon Costa.

Quero expressar minha admiração, que sei é também 
da comunidade, por todo um trabalho que o poeta Robson 
Drachler – poeta, de fina maestria do verso e da rima - realiza 
em prol da cultura gaúcha.  Tanto que pedi a ele que fizesse um 
convite aos caros leitores, o qual transcrevo: “Convido a todos 
para sintonizarem na Gazeta segunda, dia 20, com programação 
especial ao vivo do Bolicho Galpão da Gazeta, das 8 às 17 horas, 
com o melhor da música gaúcha. Desejo a todos que a Chama 
Crioula acesa na Gruta de Nossa Senhora de Lourdes, em Anta 
Gorda, ilumine e proteja a todos, principalmente as mulheres, 
as Anitas de ontem e de hoje”.

Nos “Caminhos de Anita”, os 
Festejos Farroupilhas 2021

Anita guerreira, 
Anita valente

Da praia, do campo 
e do continente
Anita guerreira 
da adaga e fuzil

Marcou sua história 
no sul do Brasil

Descobriu no amor os 
motivos da guerra

De encontrar liberdade 
e paz para a terra...
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O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente 

com o seu vice, Leonir 
Francesquet e a farma-
cêutica Ivana Dotto, na 
última segunda-feira, 13 
de setembro, estiveram 
em Porto Alegre parti-
cipando do lançamento 
do programa do Gover-
no do Estado “Avançar 

na Saúde”. 
O evento ocorreu no 

Salão Negrinho do Pas-
toreio, no Palácio Pirati-
ni, com objetivo de alocar 
investimentos em obras, 
na aquisição de equipa-
mentos para rede hospi-
talar, assistência farma-
cêutica e em unidades 
básicas de saúde no es-

tado até o próximo ano.
Na oportunidade, os 

representantes muni-
cipais, juntamente com 
o deputado Adolfo Bri-
to, relataram ao líder do 
governo, deputado Fre-
derico Antunes, sobre a 
necessidade de imple-
mentar recursos para 
uma nova Unidade Bási-

ca de Saúde no municí-
pio. Conforme o prefei-
to Luizinho e o vice Leo-
nir, em breve um projeto 
neste sentido será enca-
minhado à Secretaria Es-
tadual, visando um aten-
dimento com excelência 
para todos os munícipes. 

O executivo municipal 
também agradece ao de-
putado Brito, que sem-
pre está empenhado au-
xiliando em atender as 
demandas do município, 
assim como outros depu-
tados estaduais e fede-
rais que estiveram pre-
sentes.

A prefeitura municipal de Lagoa Bo-
nita do Sul, com objetivo de manter a 
transparência com a população regio-
nal, em especial com os munícipes, traz 
as ações da Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços Públicos. A Secretaria 
é coordenada pelo secretário Antônio 
Marino Possebon e diretor Jandir Ra-
minelli, sendo composta por uma equi-
pe comprometida com o trabalho de-
senvolvido, onde todos trabalham para 
atender as necessidades da população.

A Secretaria de Obras é responsável 
pela recuperação e preservação das es-
tradas do município, construção e ma-

nutenção de ponte, pontilhões e buei-
ros, tudo para proporcionar uma me-
lhor trafegabilidade nas estradas do 
município. A Secretaria é composta por 
uma frota de máquinas, contendo qua-
tro retroescavadeiras, duas moto nive-
ladoras, três caminhões caçamba, um 
rolo compactador, uma roçadeira hi-
dráulica e uma escavadeira hidráulica.

No momento, estão sendo realizadas 
a recuperação das estradas com a co-
locação de cascalho, brita e compacta-
ção, sendo ter todas as estradas casca-
lhadas, uma das metas da atual admi-
nistração municipal.

Lagoa Bonita do Sul encaminhará 
projeto no “Programa Avançar na Saúde”

Conheça os trabalhos desenvolvidos pela 
Secretaria de Obras e Serviços Públicos

Na última sexta-feira, 10 de setembro, 
reuniu-se no município o Fórum Muni-
cipal de Educação para elaborar o Re-
latório Versão Preliminar de Avaliação 
do Plano Municipal de Educação. Esta 
avaliação acontece de quatro em qua-
tro anos e consiste em analisar os da-
dos e informações de cada meta do Pla-
no Municipal de Educação, observando 
os resultados obtidos. Esta versão será 
encaminhada à Secretária de Educação 
para análise, posteriormente, retornará 
ao Fórum para ser discutido na audiên-
cia pública que ocorrerá em outubro. 

O Fórum Municipal é composto por 
vários órgãos e conselhos do município, 

sendo que tem a incumbência de mo-
nitorar e avaliar o Plano Municipal de 
Educação e convocar, planejar e coor-
denar conferências municipais de edu-
cação. Conforme os presentes, as me-
tas, através das suas estratégias estão 
sendo atingidas, algumas com dificul-
dades, mas que aos poucos vão se con-
cretizando.

Conforme o secretário municipal de 
Educação, Alexandre Lyra, a atuação dos 
conselhos ligados a SMECD e do Fórum 
Municipal de Educação, torna a gestão 
mais democrática e colabora com o de-
senvolvimento da educação de qualida-
de no município.

Fórum Municipal de Educação se 
reúne para análise e avaliação 
do Plano Municipal de Educação
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A Administração Municipal de Ibarama 
sempre empenhada em buscar melhorias 
em benefício da população em todas as áreas, 
vem dando uma atenção especial à saúde no 
município. O prefeito Valmor Mattana, des-
tacou que em Ibarama todas as pessoas a 
partir de 18 anos já estão vacinadas ou com 
a primeira dose da vacina contra a Covid-19 
agendada. 

Mattana aproveitou para comunicar que 
desde quarta-feira, 1º de setembro, o Posto 
de Saúde conta com mais um médico para 
atender à população. “Ibarama está muito 
bem servida de médicos. Temos dois médi-
cos 40 horas, um médico 30 horas e um mé-
dico 20 horas”, destaca.

O prefeito salientou que também haverá 
ampliação de atendimento odontológico de 

20 para 40 horas, para fornecimento de pró-
tese para quem precisa. “Estamos contratan-
do também serviços de psicóloga, fisiotera-
peuta, nutricionista e em busca da contrata-
ção para atendimento de terapeuta ocupacio-
nal e fonoaudióloga”.

Mattana acrescentou que também está 
sendo trabalhado a implementação das Prá-
ticas Integrativas e Complementares (PICs), 
que trabalham o tratamento preventivo. “O 
esforço está sendo muito grande para me-
lhorar o atendimento em Ibarama. Quere-
mos ter na saúde um atendimento de exce-
lência e temos certeza que vamos conseguir. 
Ibarama cada vez vai melhorar mais, onde 
estamos dando uma atenção muito especial 
e a população pode esperar que esse atendi-
mento de excelência está sendo implantado 
e está praticamente sendo uma realidade”, fi-
nalizou o prefeito.

Atenção especial à Saúde

Na quarta-feira, 8 de setembro, e quin-
ta-feira, 9 de setembro, o prefeito de Ibara-
ma, Valmor Mattana, esteve em Porto Ale-
gre. Na quarta-feira, juntamente com a se-
cretária de Saúde, Joditia Mattana e a secre-
tária de Assistência Social, Lariane Vanessa 
Sebben, foi recebido pelo deputado federal, 
Osmar Terra (MDB).

Na oportunidade, o parlamentar se com-
prometeu a liberar verba para construção 
do CRAS, além de liberar recursos para a 
saúde.

Já na quinta-feira, o prefeito juntamente 
com o vice-prefeito, Celio Turcatto, estive-
ram com o deputado federal, Márcio Biolchi 
(MDB). O parlamentar se comprometeu em 
liberar R$ 300 mil para pavimentação nas 
capelas de Linha São João e Linha Salete. 
Na ocasião, também foi conversado sobre a 
possibilidade de emenda parlamentar para 
aquisição de uma escavadeira hidráulica. 

Ainda nessa viagem, o prefeito Mattana 
participou de assembleia geral da Famurs.

Prefeito, vice e secretárias 
viajam em busca de recursos

O Projeto MuDá Alimento da Afubra 
firmou parceria com a Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultura, Turismo e Des-
porto de Ibarama. A iniciativa visa reali-
zar o reflorestamento e arrecadar alimen-
tos para ajudar as pessoas com maior vul-
nerabilidade agravada nestes tempos de 
pandemia. Com a doação de um quilo de 
alimento, em troca se recebia uma muda 
de árvore.

Participaram da ação: Escolas Menino 
Jesus, José de Anchieta, Edwaldo Henrique 
Drews, Luiz Augusto Colombelli, Catarina 
Bridi e EMEI Pingo de Gente.

Os alimentos arrecadados foram doados 
para a Secretaria de Assistência Social. Es-
tiveram presentes na entrega a secretária 
da Educação, Cultura, Turismo e Despor-
to, Vania Lenise Turcatto Kluge, secretária 
da Assistência Social, Lariane Vanessa Seb-
ben, diretora de Ensino, Sirlei Lenice Ro-
drigues, representante das equipes dire-
tivas das escolas, Vera Teresinha Dos San-
tos, coordenador de Mutualidade da Afu-

bra da região de Sobradinho e Arroio do 
Tigre, Jonimar Moura de Oliveira, coorde-
nador de vendas da Afubra de Sobradinho, 
Marco Antonio Salvati, assistente adminis-
trativo da SLC Máquinas, Adriane Dahlke, 
e consultora de Peças Balcão e Oficina da 
SLC Máquinas, Roana Borstmann. 

Em apoio à iniciativa da Afubra a empre-
sa SLC Máquinas Ltda de Arroio do Tigre, 
doará mais 400 quilos de alimentos para 
a mesma entidade.

Projeto MuDá Alimento

Na sexta-feira, 10 de setembro, ocor-
reu a recepção dos cavaleiros do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) Espora de 
Prata, que chegaram à Ibarama trazen-
do a Chama Crioula. O momento mar-
cou a abertura oficial da Semana Far-
roupilha no município, que tem o apoio 
da Administração Pública Municipal.

Buscando sempre fomentar a cultu-
ra em Ibarama, numa parceria entre 
SMECTD e CTG Espora de Prata, estão 
sendo realizadas atividades relaciona-
das à Semana Farroupilha nas escolas 
municipais. Representantes do CTG Es-
pora de Prata e da SMECTD estão indo 
às Escolas onde explicam aos alunos 
sobre a indumentária gaúcha, a figu-
ra do cavalo e a encilha, bem como há-
bitos e costumes da tradição gaúcha.

A Semana Farroupilha ocorre de 12 
a 20 de setembro. Nessa Revolução não 
houveram vencidos nem vencedores, 
que durou 10 anos e finalizou com um 
acordo de paz.

Neste ano, a homenageada é Anita 
Garibaldi, representando todas as mu-
lheres. Mulheres que representam o es-
pírito guerreiro de Anita, que enfren-
tam diariamente suas batalhas e escre-
vem sua própria história. Somos Anita, 

é uma reverência a todas as mulheres 
que assim como Anita Garibaldi, dei-
xaram e deixarão suas marcas escritas 
pela luta e pelo destemor. Todas estas 
mulheres representam outros milha-
res de mulheres que são as Anitas da 
atualidade.

Semana Farroupilha nas escolas municipais

Na quinta-feira, dia 2 de setembro, o pre-
feito de Ibarama, Valmor Mattana, e a secre-
tária municipal de Saúde, Joditia Mattana, 
juntamente com os prefeitos e secretários 
da Saúde dos demais municípios da região, 
participaram de uma importante audiência 
em Cachoeira do Sul com a secretária esta-
dual de Saúde, Arita Bergmann.

Na oportunidade, foi tratado sobre a pos-
sível pactuação de partos tendo como re-
ferência os Hospitais São João Evangelista 
de Sobradinho e Santa Rosa de Lima de Ar-
roio do Tigre. 

Na ocasião, também foram homenagea-
dos os profissionais que estão na linha de 
frente no combate à Covid-19. Ibarama teve 
duas servidoras homenageadas, as enfer-
meiras Frantiesca Bisognin e Simone Mar-
chezan, esta presente no ato. Conforme o 
prefeito Mattana, elas representam todos 
os servidores do Posto de Saúde de Ibara-
ma que vem se dedicando muito diante do 
combate à pandemia.

Saúde é pauta de reunião em Cachoeira do Sul

A Secretaria Municipal 
de Assistência Social de 
Ibarama está retomando 
gradativamente as ativida-
des presenciais no Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS). 

Durante o mês de setem-
bro, estão marcadas diver-
sas atividades como, dinâ-
mica em grupo, atividade 
física, artesanato, demons-
tração de técnicas de chi-
marrão, entre outras. Con-
forme o CRAS, essas inicia-
tivas buscam tornar a vol-
ta ao projeto um dia espe-
cial e, ao final, também está 

sendo entregue um lan-
che para as participan-
tes do grupo. 

O retorno das ativi-
dades presenciais foi 
uma data muito espe-
rada por toda a equipe 
da Secretaria de Assis-
tência Social e do CRAS, 
que buscam sempre 
oferecer acolhimento, 
segurança e carinho 
para os participantes 
dos grupos, principal-
mente neste período de 
pandemia.

A Secretaria de Assistên-
cia Social agradece os par-

ticipantes que já se fizeram 
presentes, as que não pude-
ram vim esperam todas nos 
próximos encontros.

Retorno das atividades presenciais 
no CRAS Convivência Cidadã
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A Semana Nacional 
do Trânsito ocorre anu-
almente no Brasil en-
tre 18 e 25 de setem-
bro, objetivando incen-
tivar a sociedade quan-
to a um trânsito mais se-
guro. Com isso, o tema 
escolhido à nível nacio-
nal foi “No trânsito, sua 
responsabilidade salva 
vidas”. 

Segundo o comandan-
te da Brigada Militar de 
Sobradinho e presidente 
do Conselho Municipal 
de Trânsito, Jerônimo 
Jesus Dalberto, o trânsi-
to se faz com a responsa-
bilidade de cada um de 
nós. “Se adotarmos um 
comportamento cuida-
doso, atento e cumpri-
dor das regras de circu-
lação, parada e estacio-
namento, com certeza 
isso nos ajuda a salvar 
vidas, diminuindo assim 
números de acidentes, 

lesões corporais e até 
mesmo óbitos”, destaca.

Estabelecida pelo Có-
digo de Trânsito Bra-
sileiro (CTB), a Sema-
na Nacional de Trânsi-
to promove, por meio 
da conscientização de 
condutores, ciclistas e 
pedestres, um trânsito 
mais seguro para todos. 
Nesta narrativa, ações 
em todo o país são re-
alizadas pelos órgãos 
do Sistema Nacional de 
Trânsito e entidades 
parceiras, com o obje-
tivo de repensar atitu-
des, tanto de motoris-
tas, passageiros, moto-
ciclistas, ciclistas ou pe-
destres.

De acordo com o pre-
sidente, no município 
de Sobradinho várias 
atividades alusivas e de 
conscientização à Sema-
na Nacional do Trânsito 
ocorrerão, sendo elas, 

palestras sobre educa-
ção no trânsito, simula-
ção de resgate veicular 
e trabalhos e ações vol-
tadas ao público escolar, 
que segundo ele, se tor-
na algo de suma impor-
tância para o futuro das 
crianças e adolescen-
te. “É uma geração que 
irá crescer aprendendo 
lá na escola algumas re-
gras básicas de trânsito 
e comportamento. En-
tão, é interessante a gen-
te partir desde o início 
com essa preocupação, 
com esse pensamento 
de cuidar dos demais e 
também da própria se-
gurança”, ressalta o co-
mandante.

As entidades envolvi-
das nas ações a serem 
realizadas no âmbito 
municipal são: Conse-
lho Municipal de Trânsi-
to, Departamento Muni-
cipal de Trânsito, Secre-

taria Municipal de Edu-
cação, Cultura, Turismo 
e Desporto de Sobradi-
nho, Brigada Militar de 
Sobradinho, escolas da 

rede municipal de ensi-
no de Sobradinho, esco-
las estaduais, CFC Evolu-
ção Detran-RS, Bombei-
ros Voluntários, Sindi-

cato dos Trabalhadores 
Rurais de Sobradinho, 
Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), CACISS 
e Sindilojas.

Atividades marcam Semana Nacional do Trânsito em Sobradinho
Cronograma:

*CFC EVOLUÇÃO
Liane Seibert e Mara S. Seibert
 - EMEB Geralcino Dornelles
21/09 - 8h30 e 13h30
- EMEB Espírito Santo
22/09 - 8h30 e 13h30
- Escola Estadual Santo Carniel
23/09 - 8h30 e 13h30
- Pedágio Educativo na Praça 3 de De-

zembro
24/09 - 13h30
 
 *BRIGADA MILITAR 
(Patrulha Escolar)
Sargentos: Airton Furlan e Gilson Mo-

rinel
 - Escola Estadual Pe. Benjamim Copetti
21/09 - 8h30 a 13h30
- Escola Estadual Lindolfo Silva
21/09 - 10h30 e 15h30
- EMEB Seomar Mainardi

22/09 - 8h30 a 13h30
- EMEB Dr. Adolpho Sebastiany
23/09 - 8h30 e 13h30
- EMEB Borges de Medeiros
24/09 - 8h30 a 13h30
 
 *CONSELHO MUNICIPAL 
DE TRÂNSITO
TEMA: Medidas de Prevenção à Violên-

cia no Trânsito / Tenente Jerônimo J. Dal-
berto e Prof. Rosania de Moura

 - Escola Flor Fabrício Ceretta
22/09 - 15h30
- Escola São Valentim
23/09 - 15h30
 
 *BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 
DE SOBRADINHO
24/09 - 15h Simulação de Resgate Vei-

cular
Av. João Antônio, Rua Coberta

Por volta das 9h30 
da sexta-feira, 10 

de setembro, a comiti-
va de cavalarianos da 
14ª Região Tradiciona-
lista chegou ao centro 
de Sobradinho. A cen-
telha da chama, con-
duzida pelo diretor de 
Cavalgada, Marco Al-
ceu Andres, veio à fren-
te dos tradicionalistas, 
que desfilaram até a 
Igreja Matriz Nossa Se-
nhora dos Navegantes.

Posic ionados  em 
frente à matriz, os ca-
valeiros receberam a 
bênção do padre Ma-
theus Venturini e pres-
taram homenagem ao 
padre gaudério, Jorge 
Hudson, falecido nes-
te ano por complica-
ções da Covid-19. De 
lá, cavalgaram em di-
reção a Loja Maçônica 
Aôr e Harmonia, onde 
a chama permaneceu 
até o início dos Feste-
jos Farroupilhas 2021.

Se fizeram presentes 
o coordenador da 14ª 
Região Tradicionalis-
ta, Áureo Moraes Ro-
drigues, a “Anita” ho-
menageada, senhora 
Devair Pereira de Car-
valho, vice-prefeito de 
Sobradinho, Ivan Tre-
visan, que represen-
tou o prefeito, Arman-

do Mayerhofer, cavalei-
ros das entidades tra-
dicionalistas da região 
e representantes das 
entidades envolvidas.

Segundo Andres , 
mesmo com a chuva 
ao longo da semana, a 
programação transcor-
reu dentro do previsto. 

“Muitas emoções. Sen-
do a cavalgada dentro 
da nossa região, mui-
tos CTGs e Piquetes 
participaram, então foi 
muito bonito. Difícil de 
organizar, mas gratifi-
cante”, destacou.

A programação de 
Geração da  Chama 

Crioula da 14ª Região 
Tradicionalista iniciou 
em Anta Gorda, com o 
acendimento da cha-
ma no domingo, 5, na 
Gruta Nossa Senho-
ra de Lourdes, distri-
to de Itapuca e encer-

rou com almoço para 
cavaleiros e familia-
res no CTG Galpão da 

Estância e entrega dos 
certificados de parti-
cipação.

Chama Crioula chega a Sobradinho
FOTOS: NATHANA REDIN
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Diretor-presidente da Calçados Beira Rio, Roberto 
Argenta palestra sobre empreendedorismo

Na noite da sexta-feira, 10 
de setembro, o Clube Comer-
cial de Sobradinho sediou 
evento em formato híbrido, 
com público presencial, se-
guindo os protocolos de dis-
tanciamento social em razão 
da pandemia de Covid-19, e 
também transmitido de for-
ma on-line. 

Sob o tema “Como em-
preender com sucesso”, a 
palestra foi ministrada pelo 
empresário humanista, Ro-
berto Argenta. Natural de 
Gramado-RS, o diretor-pre-
sidente da Calçados Beira 
Rio S.A., uma das maiores 
fabricantes de calçados do 
Brasil, contou sobre sua tra-
jetória desde que iniciou o 
percurso no ramo calçadis-
ta, partilhou sobre as expe-
riências no universo do em-
preendedorismo, comentou 
sobre a atual situação econô-
mica e política do país, com-
partilhou dicas com quem 
já atua na área do empreen-
dedorismo ou pretende tri-
lhar este caminho, entre ou-
tros assuntos.

Conselheiro Honorário 
do Recanto Maestro e prin-
cipal investidor do Hotel Re-
canto Business Center, Re-
sort e Termas Romanas, Oli-
veiras e Azeite Maestro, de 
Restinga Sêca, durante a pa-
lestra, Argenta enfatizou a 
importância de saber apro-
veitar a inteligência e capa-
cidade empreendedora dos 
gaúchos e de se investir, es-
pecialmente em infraestru-

tura, indústrias e em no-
vas culturas, diversificando 
a produção agrícola, entre 
outros segmentos, neces-
sitando, para isso, de mais 
incentivos, estímulos. Rela-
tou sobre a importância de 
se ter um pensamento ino-
vador e instigar a criativida-
de nas equipes. Segundo o 
empresário, coragem, von-
tade e determinação são al-
guns dos quesitos necessá-
rios para empreender. 

Argenta destacou tam-

bém a necessidade de em-
presários ensinarem os jo-
vens, de formar lideranças 
e também equipes que ca-
minhem com objetivos em 
comum. Durante as quase 
duas horas de explanação, 
o empresário tratou de as-
pectos necessários para uma 
empresa obter sucesso, tais 
como antecipação, qualida-
de e competitividade. Aten-
der bem o cliente, segundo 
ele, é o mais importante.

A palestra contou com a 

presença de autoridades re-
gionais, líderes de entida-
des, empresários, associa-
dos das Câmaras e Associa-
ções de Comércio, Indústria 
e Serviços da região Centro 
Serra, soberanas da Caciss, 
imprensa e público em geral 
interessado no tema.

Na abertura do evento, 
Tatiana Lisbôa, presiden-
te da Caciss, agradeceu Ar-
genta por ter aceito o convi-
te, bem como a equipe orga-
nizadora e público presente. 

Mencionou ser esta palestra 
a que marca a retomada de 
eventos presenciais promo-
vidos pela entidade. Lem-
brou os desafios impostos 
pela pandemia, reforçou a 
esperança em dias melho-
res, a importância do em-
preendedorismo e o quan-
to acredita no potencial tu-
rístico da região.

Representando os demais 
chefes dos Executivos do 
Centro Serra, o prefeito mu-
nicipal de Sobradinho, Ar-

mando Mayerhofer, saudou 
os presentes e o palestran-
te que veio compartilhar so-
bre sua experiência de vida. 
Lembrou o momento difícil 
de pandemia, em que foi ne-
cessário a todos se reinven-
tar, bem como as empresas, 
onde com coragem e deter-
minação enfrentaram desa-
fios para que região, estado 
e país pudessem continuar 
produzindo. Em sua fala, 
lembrou ainda dos jovens 
empresários e da sucessão 
nas empresas.

O evento foi uma promo-
ção da Câmara de Comér-
cio, Indústria e Serviços de 
Sobradinho (Caciss), Câma-
ra de Comércio, Indústria e 
Serviços de Arroio do Tigre 
(Cacisat), da Associação Co-
mercial, Industrial e de Ser-
viços de Segredo (Aciss) e da 
Associação de Comércio, In-
dústria e Serviços de Lagoão 
(Acis), contou com apoio da 
Associação de Turismo do 
Centro Serra (ATURCSER-
RA) e empresas.

>> SOBRADINHO  Evento ocorreu no formato híbrido, com público presencial e on-line

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN



COM TODO GAZZZ
GAZETA DA SERRA - SEXTA-FEIRA, 17 DE SETEMBRO DE 2021

10 

(51) 9 9993 3339
Gazeta Sobradinho

Programação especial na Gazeta FM neste 20 de Setembro
>> DIA DO GAÚCHO   Neste feriado sintonize na 98.1 ou acompanhe através do 
Facebook uma programação com muita música e elementos da cultura gaúcha

Desde o primeiro dia de 
setembro a rádio Gazeta FM 
98.1 está de portas abertas 
para receber convidados e 
o público em geral, em um 
espaço montado especial-
mente para marcar o mês 
Farroupilha. O Bolicho da 
Gazeta resgata em sua de-
coração elementos da cul-
tura de nosso Estado e que 
representam os costumes e 
o amor à tradição. Tornou-
-se uma extensão do estúdio 
Cristal, de onde é transmiti-
da boa parte da programa-
ção da Gazeta FM.

Para marcar a próxima 
segunda-feira, Dia do Gaú-
cho, a programação da rá-
dio será especial. A partir 
das 8h, nossos apresenta-
dores assumem o coman-
do das atrações transmiti-
das pelas ondas da 98.1 e 
também através da página 
da Gazeta Sobradinho no 
Facebook. Junto às empre-
sas parceiras (SHO Ambien-
tal, Dental Rad – Radiologia 
Odontológica, Red Lanches, 
Cirurgiã dentista Bárbara 
Pasa Andres, Ótica Pasa e 
Márcio Padilha (distribuidor 
Agroindústria do Juca e Erva 
Mate Ximango), promovem 
uma homenagem ao Dia do 
Gaúcho, com muita música, 
prosa e versos.

Seguindo da manhã até 
às 17h, Juliano Morais, apre-
sentador do programa Café 
na Mesa, Bobi Drachler, 
do programa Retratando a 
Querência, e Adelar e Ales-
sandro Rosa, apresentado-
res do Raça e Cultura, esta-
rão animando tua segunda-
-feira. Ainda, durante todo 
o dia, haverá degustação de 

produtos da Agroindústria 
do Juca e da Erva Mate Xi-
mango, além de sorteio de 
um chapéu Marcatto para 
quem participar compar-
tilhando a publicação ofi-
cial no Facebook. Estão to-
dos convidados a fazer par-
te desta data comemorati-
va de resgate às nossas tra-
dições, com transmissão Ga-
zeta FM 98.1  e ao vivo tam-
bém pelo Facebook.

A manhã desta quarta-feira, 15 de se-
tembro, começou animada no Bolicho da 
Gazeta. Estiveram presentes os integran-
tes do grupo Peleia de Mango, Ivonildo 
Lisboa, José Carlos Spanevello, ‘Alemão 
do Acordeon’ e ‘Sofá Véio’. Com muita 
música gaúcha, o grupo realizou uma 
apresentação ao vivo, dentro do pro-
grama Giro Regional da Gazeta FM 98.1.

Ivonildo Lisboa, que se diz percursio-
nista do grupo e que compôs algumas 
das canções apresentadas, destaca a im-
portância da Semana Farroupilha. “So-
mos um grupo de amigos que se reúnem 

para tocar e cantar. A gente se sente feliz 
e realizado em poder fazer música gaú-
cha. N ossa intenção é buscar nossa cul-
tura que está um pouco esquecida. En-
tão, a Semana Farroupilha para mim é a 
melhor semana do ano. A gente se sente 
feliz com essa simplicidade do gaúcho, 
pensando realmente na tradição gaúcha 
e das coisas do nosso Rio Grande”, con-
cluiu o tradicionalista.

O grupo, que conta também com a 
participação de um quinto integrante, 
o Edson, também se apresentou em es-
colas do município ao longo da semana.

Bolicho recebe artistas locais
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Mundo 
conectado

   Fotos: Cléa Furlan ColombelliFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Impul-
sione novo projeto e dê 
um passo maior na car-

reira. A semana trará decisões 
importantes no trabalho. Di-
versifique atividades e resol-
va um conflito com alguém da 
equipe. Bom momento para 
assumir mais liderança e au-
tonomia. 

LIBRA
23/09 a 22/10 - Esco-
lhas de investimentos, 
compras e planos fami-

liares pedirão ponderação. Es-
tabeleça prioridades e tome 
decisões com calma, analisan-
do as diversas possibilidades. 
Uma viagem sedimentará novo 
estilo de vida.

TOURO
21/04 a 20/05 - Car-
reira e finanças terão 
andamento positivo 

nesta semana. Negocie con-
tratos, conquiste novos espa-
ços e construa novas relações 
aos poucos. Assuntos íntimos 
e amor em fase de questio-
namentos. Diferenças pode-
rão pesar.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Se-
mana de reflexões im-
portantes. Um pouco 

de interiorização esclarecerá 
perspectivas, metas e posicio-
namentos. Responsabilidades 
com a família e escolhas au-
mentarão. Não se iluda com 
aparências e propostas mira-
bolantes.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A ro-
tina será exigente nes-
ta semana. Encontre 

tempo para resolver assuntos 
de casa e de família. Viagem a 
dois será tudo de bom. Embar-
que num clima carinhoso e cur-
ta momentos românticos rega-
dos com muita emoção. 

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Con-
solide um empreendi-
mento ou decida ru-

mos. Você poderá realizar um 
velho sonho e aumentar o po-
der financeiro. Uma desilu-
são dará no que pensar. Enca-
re conversas difíceis e separe 
o “joio do trigo” nos relacio-
namentos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Infor-
mações confusas co-
brarão checagens e es-

clarecimentos. Aproveite a se-
mana para estudar, conversar 
com amigos e avaliar várias vi-
sões. Espere por sucesso, reco-
nhecimento e projeção na car-
reira. Amor em fase de cons-
trução. 

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Invista 
na sua saúde e seguran-
ça. A semana trará deci-

sões de investimentos e refle-
xões profundas sobre o proje-
to de vida. Assuntos financei-
ros interferirão numa amizade. 
Talvez precise cobrar ou saldar 
uma dívida e encarar uma si-
tuação social incômoda.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sema-
na positiva na área fi-
nanceira. Espere por 

conquistas no trabalho e sorte 
nos negócios. Aproveite para 
decidir investimentos, planejar 
compras e aumentar seu con-
forto. Antigos relacionamen-
tos poderão retornar. Acerte 
documentos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Esco-
lhas difíceis marcarão 
esta semana, que trará 

proposta atraente, planos de 
expansão e ótimo desempe-
nho nos estudos. Encare desa-
fios nos relacionamentos pro-
fissionais e resolva uma situa-
ção incômoda. Poder e prestí-
gio em alta!

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Co-
mece um novo ciclo 
de vida! A semana tra-

rá oportunidades de trabalho 
e de crescimento financeiro. 
Preocupações com a saúde in-
centivarão novos hábitos. En-
care novos desafios com garra, 
coragem e vontade de vencer.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Afaste 
desconfianças com ati-
tude e conversas escla-
recedoras numa parce-

ria de trabalho ou no amor. A 
semana trará projeção profis-
sional e novas relações. Bom 
período para formalizar acor-
dos e resolver assuntos de fa-
mília.

>> Primavera anunciando sua chegada. Registros feitos em Linha Tupi - Sobradinho.
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decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

A distribuidora Koei 
Tecmo recentemente 
revelou novos detalhes 
sobre o novo título de 
ação do estúdio Omega 
Force, Samurai Warriors 
5. As novidades incluem 
informações sobre a 
história, personagens e 
algumas das mecânicas do 
jogo.

Tal como em títulos 
anteriores da série, a 
trama do novo jogo se 
passa durante o período 
Sengoku do Japão, 
acompanhando figuras 
históricas como Nobunaga 
Oda e Mitsuhide Akechi 
em sua juventude. A 
história começa com o 
jovem do clã Oda e seu 
companheiro, Toshiie 
Maeda, se preparando 
para resgatar Ieyasu 
Tokugawa das mãos do 
senhor feudal Yoshimoto 
Imagawa.

Além dos já 
mencionados, outros 
personagens icônicos 
da série que já foram 
confirmados incluem 
Nagamasa Azai, Oichi, 
Nou, Toshimitsu Saito, 
Hideyoshi Hashiba, Katsuie 
Shibata e Mitsuki. No 
total, jogadores terão 27 

opções de guerreiros para 
controlar em batalhas.

Apesar de representar 
um novo início para a 
série, algumas mecânicas 
do passado, como “Hyper 
Attacks”, retornarão ao 
lado de algumas novas, 
como as habilidades 
especiais “Ultimate Skills”. 
Utilizando esses ataques 
mais poderosos, jogadores 
podem virar as batalhas 
ao seu favor, graças aos 
vários efeitos que cada 
técnica causa, além de 
recuperar a energia do 
usuário.

Enredo de Samurai 
Warriors 5
A história consiste em 

batalhar pela unificação 

do Japão e também para 
entendermos o passado 
e as motivações de 
nosso protagonista. O 
grande trunfo do jogo é 
a possibilidade de utilizar 
outros personagens para 
repetir as missões, com 
isso o fator replay fica 
muito convidativo, com a 
possibilidade de utilizar 
outras armas, personagens 
e se desafiar para fazer 
pontuações melhores em 
cada fase (mais adiante 
falaremos sobre o sistema 
de rank).

Jogabilidade 
e Combate
Após realizar um 

pequeno tutorial, 
iremos para o campo de 
batalha para enfrentar 

hordas e hordas de 
inimigos ao estilo hack 
and slash, o objetivo 
do jogo é conquistar 
áreas continuamente 
designadas e enfrentar 
os comandantes que 
as defendem. Apesar 
dos inúmeros inimigos 
em tela o jogo chega a 
ser relaxante, com uma 
variedade de golpes 
e combos, você pode 
enfrentar hordas e 
avançar no mapa sem 
perceber que o tempo 
está passando.

Ao fim de cada batalha 
campal vamos nos deparar 
com o boss da fase, 
sendo ele o mais forte 
e resistente do mapa, 
podendo até ter mais de 
uma barra de vida.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Dolores se arrepende te ter mentido para a irmã. Pilar 
confronta Samuel, e Tonico comemora a discussão entre 
os dois. Eudoro estranha o comportamento de Dolores. 
Germana e Licurgo denunciam Quinzinho e Clemência 
para Borges. Pilar não acredita nas explicações de Samuel 
e os dois terminam o relacionamento. Dolores decide 
contar a verdade a Pilar, mas Tonico arma para que as 
duas não se encontrem. Pilar decide aceitar a bolsa de 
estudos e viajar para os Estados Unidos. Teresa aconselha 
Pilar e desconfia de seus motivos para viajar. Para não ser 
detido, Quinzinho suborna Borges. Dolores se desespera 
por não conseguir falar com Pilar. Lota e Batista se 
hospedam no hotel do cassino. Samuel descobre que Pilar 
viajou. Leopoldina afirma a Teresa que gostaria de ser 
filha de Luísa. Batista garante a Lupita que a afastará de 
Borges. Pedro e Caxias sofrem uma derrota na câmara, 
orquestrada por Tonico. Guebo conforta Samuel, que 
sofre com a ausência de Pilar. Luísa lamenta com Thereza 
a partida repentina de Pilar. Teresa questiona Pedro sobre 
a presença de Luísa em sua viagem.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Mônica é presa. Dom comenta com Cristóvão que Sabine 
tem uma doença no coração. Eric pede a Luiza para parar 
de investigar o acidente de Mirella. Ingrid percebe que, 
sem querer, entregou para Luiza a pasta de Eric com 
dados sobre as movimentações de suas contas pessoais. 
Luiza descobre que Eric fez depósitos na conta de 
Isabel. Eric pergunta a Maria Pia se ela está observando 
Malagueta, como ele havia pedido. Luiza pergunta a Eric 
por que ele fez depósitos em favor de Isabel. Valquíria e 
Sandra Helena discutem pela herança de dona Marieta. 
Malagueta declara seu amor por Maria Pia, que afirma 
amar Eric. Mathias pergunta a Bebeth se não está na 
hora de Flor voltar para sua casa. Antônia revela a Eric e 
Luiza que é possível que as provas do acidente de Mirella 
tenham sido adulteradas e que o brinquedo de Bebeth 
não tenha sido o motivo da tragédia. Eric fica surpreso ao 
saber que Athaíde contou a Pedrinho sobre a adulteração 
das provas do acidente. Eric se surpreende ao saber que 
Lourenço foi namorado de Luiza. Júlio acusa Antônia de 
negar seu sentimento por ele.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Maria Ísis ampara Kelly. José Alfredo conversa com 
Batista. Kelly pede uma explicação a José Alfredo. 
Cristina liga para Manoel e pergunta pelo pai. Cora ouve 
a conversa entre Cristina e Manoel. Maria Marta deixa 
Maurílio desconfiado. Téo Pereira pensa na conversa que 
teve com Maria Marta. Marcão encontra o passaporte 
de Cristina e liga para Maurílio. Cristina conversa com 
Manoel e Antoninho sobre José Alfredo. Cristina tenta 
desconversar sobre a viagem à Suíça. José Alfredo lista 
possíveis inimigos. Maria Marta exige que Cristina se 
demita da Império. Cristina é surpreendida durante uma 
conversa ao telefone. Maria Marta pede que Cristina 
transmita um recado a José Alfredo. Erika suborna 
Lorraine e marca um encontro com ela. Cristina se nega 
a deixar a Império. Robertão reflete sobre uma proposta 
de trabalho. Amanda presenteia Leonardo. Maurílio 
tenta ganhar a confiança dos filhos de Maria Marta. 
Maria Marta se desespera com a revelação de João Lucas. 
Cristina vai ao apartamento de Maria Isis. Maria Marta 
desabafa com João Lucas sobre a possibilidade de José 
Alfredo estar vivo.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Ponto de
saque, no

vôlei

Formação
da espera
no serviço 
burocrático

Membro
artificial
de Ícaro

(Mit.)

Multidão
(pop.)

"Não (?) a
Letra",
quadro 
da TV

"(?) que
Cola",

programa
de humor

Forman-
dos que
fazem os
discursos

Papel
para

enrolar
tabaco

Em (?):
posição
do esgri-

mista

Alfred
Nobel:

inventou a
dinamite

(?) a mal:
reprovar;

não
gostar

O mendigo,
por sua
higiene
corporal

(?)-15:
fuzil utili-
zado por
policiais

Letra
usada

antes de
"p" e "b"

Diante de;
em pre-
sença de

Palco do
gladiador
Creme de 
grão-de-bico

Dá ordens
Fruta

apreciada
em sucos

(?) de Mur-
phy: rege
o azarado
Descuidado

Espiadela
Guarita do
vigia, na

torre

Composto de ácido
graxo que combate
depressão, diabetes

e obesidade 

Gargalha

Composi-
ções co-

mo "Danú-
bio Azul",

que consa-
graram
Strauss

A Regência do Padre
Feijó (Hist.)

Ácido (?): possui
efeito alucinógeno

Iodo
(símbolo)
Expressão
de alívio

Fita branca colocada na junção
de tubulações domésticas

Maior beneficiário de leis de
combate à discriminação racial

Apelido do
rio São

Francisco,
ameaçado

de seca
em sua

nascente

Significado
de CM em
romanos
Ouro, em
espanhol

O cartão
amarelo,

na partida
de futebol

PerdoarPosição de
jovem e promissor

automobilista contra-
tado por escuderia

 3/ace — oro — ror. 5/gávea — homus. 9/ômega três — veda-rosca.
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Subtração com frutas!!!
Na aula de matemática, a professora 

pergunta ao Joãozinho:
- Quanto é um menos um?
- Não sei.
- Eu tenho uma manga. Se eu 

comer, o que é que fica?
- O caroço.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Desde sempre ouvimos falar que prestar um concurso público 
é a melhor opção para uma carreira estável. Mas será que esta é 
também a melhor opção para uma carreira de sucesso? Não por acaso, 
muitas pessoas têm dúvidas sobre qual direção seguir para realizar-se 
profissionalmente.

O setor privado pode não garantir a estabilidade que o setor público 
oferece, mas disponibiliza opções de crescimento profissional e salarial. 
Por isso, é bom avaliar qual dessas opções melhor se encaixa aos seus 
objetivos.

Para te ajudar na decisão, apresentamos neste conteúdo as 
vantagens existentes nessas duas áreas.

Vantagens do Setor Público: 
Estabilidade - A principal vantagem do setor público é, sem dúvida 

alguma, a estabilidade desse trabalho, garantida pela Constituição 
Federal. 

Salário - Geralmente os concursos públicos atraem muitos 
candidatos com a divulgação de altos salários, além de benefícios 
próprios para a carreira.

Não precisa ter experiência - Independentemente da idade ou da 
experiência profissional prévia, qualquer pessoa pode se candidatar a 
uma vaga nos órgãos públicos. Alguns concursos, principalmente na área 
jurídica, cobram ainda provas orais. Em alguns casos, títulos referentes 
à formação do candidato também contam pontos. Não é exigida 
experiência (salvo raríssimos casos), apenas a aprovação no concurso.

Diversidade de cargos – Existem muitos concursos públicos que não 
exigem ensino superior, incluem também nível médio e fundamental. 
Isso é uma vantagem, já que, não importa qual seja a sua área de 
formação, se você se preparar para um concurso público específico, 
você estará habilitado a acessar aquela vaga.

Vantagens do Setor Privado:
Possibilidade de crescer - Na iniciativa privada, geralmente as 

empresas exigem experiência. Caso você esteja iniciando a sua carreira, 
possivelmente você terá que ganhar pouco até conquistar o seu espaço 
e ter um salário melhor. Mas uma vantagem do setor privado é que 
isso só depende de você. Você não ficará engessado em um só cargo 
se desejar e fizer por merecer um crescimento profissional.

Trabalho extra renderá verba extra - No setor privado, você ganha 
por hora trabalhada, logo, quando houver horas extras – e terá –, você 
receberá a mais por isso.

Rotina dinâmica - Se você gosta de uma vida agitada e de desafios 
diários, o setor privado é a sua melhor escolha. Isso porque, nele, os seus 
resultados é que vão determinar a sua rotina. Assim, no setor privado, 
você sempre terá espaço para apresentar uma nova estratégia sobre 
como gerenciar as suas demandas. Se essas estratégias se converterem 
em melhores resultados, gerando menos gastos à empresa, melhor 
ainda. Isso contará pontos para você crescer profissionalmente, o que 
não é tão frequente no setor público.

Salário - Os salários no setor privado dependem muito do 
rendimento de cada profissional. Entretanto, diferentemente do setor 
público, a renda no setor privado pode dar um salto rapidamente.

Networking - No setor privado é possível criar uma rede de 
contatos, os quais possibilitarão novas oportunidades de trabalho e 
de desenvolvimento futuro. 

E aí, qual é o seu perfil??

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Setor público ou privado? Qual é o 
melhor para o seu perfil profiss ional?
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Na última sexta-feira, 
10 de setembro, a admi-
nistração municipal de Ar-
roio do Tigre, recebeu 3 
novos veículos para incre-
mentar os serviços da Se-
cretaria de Obras e Viação. 
A entrega oficial ocorreu 
pela empresa vencedo-
ra da licitação ao prefeito 
municipal, Marciano Rava-
nello, que posteriormente 
realizou a entrega no par-
que de máquinas ao secre-
tário de Obras interino, Fa-
biano Konrad, aos moto-
ristas que receberam ins-
truções técnicas por par-
te da empresa, Darlan Ra-
minelli e Lari Hammers-
chmitt, respectivamente.

Os veículos totalizam 
um investimento de um 
milhão duzentos e qua-
tro mil reais, que serão 
pagos através de recurso 
próprio.

Os três caminhões da 
marca Volkswagen foram 
adquiridos através do Pro-
grama Eficiência Muni-
cipal do Banco do Bra-
sil. A operação de crédito 
foi viabilizada a partir da 
avaliação de capacidade fi-
nanceira e de pagamento 
do município, com o forne-
cimento de certidões que 
comprovam a regularida-
de de contas e investimen-
tos em saúde, educação e 
de parecer técnico, em que 

se afirma o custo-benefí-
cio na aquisição dos bens. 
A parceria com o Banco do 
Brasil para auferir crédi-
to e assim dar seguimen-
to as iniciativas da admi-
nistração municipal é fun-
damental, além de ser uma 
forma de garantir avanços 
no desenvolvimento de Ar-
roio do Tigre.

Os veículos são mo-
delos 2021-0km e estão 
equipados com caçamba 
basculante, um deles tem 
potência de 227 CV e tra-
ção 6X4, o segundo tem 
256 CV de potência e tra-
ção 6X2, já o terceiro tem 
potência de 156 CV e tra-
ção 4X2. Os dois cami-

nhões maiores irão incre-
mentar as atividades de 
recuperação da malha vi-
ária, já o caminhão de me-
nor porte irá realizar a 
manutenção de serviços 
urbanos. A aquisição in-
tegra um conjunto de me-
didas adotadas para ofe-
recer ainda mais qualida-
de e agilidade de atendi-
mento aos munícipes nas 
diversas áreas que envol-
vem a Secretaria de Obras 
e departamento de Servi-
ços Urbanos, e a seguran-
ça dos servidores que uti-
lizam os veículos do mu-
nicípio para o exercício 
da função.

Segundo os gestores 

municipais, Marciano Ra-
vanello e Vanderlei Her-
mes, a renovação das fro-
tas de veículos em todas 
as secretarias ocorre de 
forma crescente, por ser 

uma maneira de melhorar 
as condições de trabalho, 
e assim ter maior efici-
ência para atender as de-
mandas da população ar-
roio-tigrense.

Administração Municipal incrementa a frota da 
Secretaria de Obras, Viação, Agricultura e Meio Ambiente

No decorrer dos últimos dias, a SMEC 
esteve trabalhando na organização e ela-
boração de avaliações, que serão aplica-
das nas turmas de 5º e 9º ano das escolas 
de ensino fundamental. Os simulados en-
volvem os componentes de língua portu-
guesa e matemática e tem como objetivo, 
o diagnóstico e a preparação dos alunos 
para as avaliações externas. Através dos 
resultados obtidos, pode-se acompanhar 
o processo de construção do conhecimen-
to dos estudantes nos níveis avaliados. 

Como forma de incentivo no compo-
nente língua estrangeira moderna–Inglês, 
está acontecendo a entrega, aos alunos do 6º 
ano, de um caderno personalizado que será 
utilizado até o 9º ano na rede municipal como 
um guia de estudos. Ainda com referência ao 

mesmo componente curricular, está em an-
damento a aquisição de material didático 
padronizado para alunos e professores, es-
tabelecendo assim uma unificação do ensi-
no da língua inglesa em todas as escolas da 
rede municipal.

Secretaria de Educação e Cultura 
realiza atividades nas escolas Sub-13 do 25 de Julho está classificado 

para segunda fase do Estadual
Na manhã desse domin-

go, 12 de setembro, a cate-
goria sub-13 do 25 de Ju-
lho venceu a forte equipe 
do Macleres de Júlio de Cas-
tilhos, pelo placar de 6 a 5 
e conquistou os primeiros 
três pontos na competição. 
Os gols do time de Arroio do 
Tigre foram marcados por 
Davi, Artur (2x), Ruan (2x) e 
Nicolas. Já pelo time do Ma-
cleres, marcaram Raul, Diei-
son, Pedro (2x) e Teixeira.

Já no segundo jogo do dia 

no ginásio Tigrão em Arroio 
do Tigre, o confronto foi 
com a forte equipe do Pau-
lista F.C. de Pelotas. O time 
arroiotigrense acabou per-
dendo a partida pelo pla-
car de 4 a 1. Com a derrota, 
o time 25 de Julho se classi-
ficou em segundo lugar no 
quadrangular.

Sub-17
Neste sábado, 18 de se-

tembro, o ginásio Tigrão 
será palco de mais um jogo 

do 25 de Julho. A equipe do 
sub-17 recebe o time “É os 
Guri Futsal”, de Passo Fun-
do. O jogo é válido pela se-
gunda rodada do estadu-
al de futsal. A partida está 
marcada para as 19 horas, 
com transmissão da rádio 
Gazeta FM 98.1 e pela pá-
gina do Facebook Gazeta 
Sobradinho. Para o pesso-
al que comparecer no giná-
sio, será obrigatório o uso 
de máscara e apresentação 
da carteira de vacinação.

FUTSAL
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Na sexta-feira, 3 de 
setembro, ocorreu 

a reunião de organiza-
ção para a realização da 
“Feira da Mulher Rural” 
no município, contando 
com a presença de agri-
cultoras de diversas lo-
calidades, além das en-
tidades parceiras nesta 
ação. O projeto é uma 
iniciativa da equipe do 
Escritório Municipal da 
Emater/RS–Ascar, em 
parceria com a Prefei-
tura de Arroio do Ti-
gre e a Associação das 
Agricultoras.

A primeira reunião 
do projeto ocorreu ain-
da no mês de junho 
deste ano, quando a 
Emater/RS-Ascar apre-
sentou a proposta à Di-
retoria da Associação 
das Agricultoras e logo 
em seguida, à Adminis-
tração Municipal. Com 
a parceria firmada com 
ambas, passou-se a re-
alização de reuniões 
com as líderes de cada 
grupo de agricultoras, a 
fim de que estas pudes-

sem disseminar a ideia 
entre as suas associa-
das. Com o retorno das 
agricultoras interessa-
das em comercializar 
alimentos e artesana-
to junto ao espaço da 
Feira do Agricultor, na 
Praça Ivo Mainardi, a 
Equipe da Emater/RS 
– Ascar, tem realizado 
visitas às proprieda-
des para assessorar e 
orientar as agricultoras 
sobre a produção e o 
processamento dos ali-
mentos, bem como do 
artesanato para a sua 
apresentação na feira.

O objetivo desse pro-
jeto é oportunizar às 
mulheres sócias dos 
grupos de agricultoras 
vinculados à Associa-
ção, um espaço regular 
de comercialização dos 
alimentos ou artesana-
tos produzidos por elas 
em suas propriedades, 
com possibilidade de 
gerar renda, tendo as 
mulheres como prota-
gonistas na utilização 
dos recursos gerados 

por meio da feira. Além 
disso, incentivar que 
as mulheres busquem 
a autonomia e o empo-
deramento em diver-
sos âmbitos, com maior 
participação nas deci-
sões familiares ou em 
comunidade, ampliar 
a atuação direta da As-
sociação das Agriculto-
ras na promoção da ge-
ração de renda às mu-
lheres e ainda efetivar 
a “Feira da Mulher Ru-
ral” como uma impor-
tante ferramenta de in-
centivo à ampliação da 
produção e da comer-
cialização diversificada 
de alimentos, com vis-
tas à segurança e a so-
berania alimentar, com 
ênfase às Boas Práticas 
de Fabricação e ao con-
sumo sustentável.

Neste dia, 3 de se-
tembro,  real izou-se 
reunião no centro ad-
ministrativo munici-
pal com a presença do 
prefeito Marciano Ra-
vanello, o qual anun-
ciou que a adminis-

tração municipal irá 
custear a etiqueta de 
identificação da feira, 
como forma de incenti-
vo às agricultoras, bem 
como, organizar e me-
lhor estruturar o es-
paço físico da Feira do 
Produtor. “Somos sem-
pre parceiros e fomen-
tadores de boas ações, 
principalmente aque-
las que fortalecem o 

meio rural e movimen-
tam a economia local. A 
Feira da Mulher Rural 
irá oportunizar a diver-
sificação de renda nas 
famílias e empreende-
dorismo feminino, es-
tamos muito otimistas 
com a iniciativa”, finali-
zou. A reunião, contou 
com os extensionistas 
da Emater/RS-Ascar 
de Arroio do Tigre, da 

diretoria da Associa-
ção das Agricultoras, 
departamento de Agri-
cultura e Meio Ambien-
te e com as agricultoras 
que irão comercializar 
na referida feira.

Já a abertura oficial 
da “Feira da Mulher Ru-
ral” será realizada no 
mês do 58º aniversá-
rio de Arroio do Tigre, 
no dia 5 de novembro.

Projeto “Feira da Mulher Rural” é lançado em Arroio do Tigre

Tomate
 Paulista

R$3,99kg

Moranga
 Cabutía

R$2,49kg

Couve 
Chinesa

R$2,29un

Manga 
Palmer

R$3,29kg Laranja 
Suco

R$1,49kg

Banana 
Prata

R$3,49kg

Abacaxi

R$4,29un

Batata 
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R$2,99kg
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Branca

R$2,89kg

Banana 
Caturra

R$2,89kg
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c/osso congelado

R$14,49kg
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congelada

R$10,49kg

Mamão 
Formosa

R$4,99kg

Melão 
Gália

R$5,29kg

Melão
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Uva Branca/Preta
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Moranguinho
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Sobremesa
Frimesa, cnj.2un

R$2,79

Auroggets 
Aurora  Cx.300g
(crocante/frango)

R$6,99

Panettone 
Parati chocolate

frutas, pct.450/500g

R$14,98

Iogurte Frimesa
cnj.6un

R$3,39

Mortadela Aurora
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R$4,99
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Chocolate 
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Parati chocolate
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Chocolate 
Quente Divine 

palito cx.45g
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Melã
Gál

R$5,29kgR$5,29kg
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barril  fr.5L
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

MARLENE DIVA REHBEIN e
VITORINO RAMINELLI  

SOBRADINHO

ZILDO E OLIVIA ELESBÃO 
SERRARIA SCHEIDT 

CERRO BRANCO

JOSÉ OSLANDO E EOLITA MACULAM  
SOBRADINHO

NOVOS
LEITORES

ALBINO NOVAKOSKI  
SOBRADINHO

Na sexta-feira, 10 de se-
tembro, a administração mu-
nicipal, através do prefeito 
Marciano Ravanello, esteve 
realizando a entrega oficial 
da rede de água de Linha La-
goãozinho,  a qual beneficia 
38 tomadores.

Um sonho antigo e, mais 
que isso, uma necessidade 
antiga de moradores da Linha 
Lagoãozinho, agora é realida-
de. Com o projeto cadastra-
do na Funasa desde 2014, o 
anseio e a expectativa dos 38 
moradores do interior do mu-
nicípio finalmente foi solucio-
nado, infelizmente, não atra-
vés da Funasa, e sim com re-
cursos próprios do município.

Esta rede de abastecimen-
to hídrico irá possibilitar água 
de qualidade e própria para 
consumo humano, com boa 
vasão e alcance da rede e as-
sim garantir o fornecimen-
to de água em período de es-
tiagem. 

Totalizando um montan-
te de R$ 145.023,15 de in-
vestimento da administração 
municipal em parceria com 
os moradores, viabilizando 

12.400 metros de vala e colo-
cação de tubulação,143 horas 
de máquinas (draga e retro-
escavadeira) e 37 dias traba-
lhados, é importante salientar 
que a cooperação dos mora-
dores foi essencial para agili-
dade do trabalho, juntamente 
com servidores públicos que 
estiveram à frente da execu-
ção da obra, tendo como en-
carregado geral o diretor Ro-
mildo Seibert.

Na noite de sexta-feira, 10 
de setembro, ocorreu tam-
bém, a primeira assembleia 
da Sociedade de Agua de La-
goãozinho, que já possui di-
retoria eleita, estatuto e regi-
mento interno. Na oportuni-

dade os tomadores agradece-
ram o empenho da adminis-
tração municipal que garan-
tiu a entrega da rede de água. 
O prefeito municipal, Marcia-
no Ravanello, agradeceu a co-
laboração de todos os servi-
dores municipais e dos mora-
dores, reforçando que entre-
gar uma rede de água é pos-
sibilitar saúde pública e quali-
dade de vida. “Nosso compro-
misso é de sempre buscar so-
luções para os problemas das 
comunidades. De nada adian-
ta falar em soluções, é preci-
so agir para encontrá-las e 
fazer acontecer. É o que bus-
camos diariamente realizar”, 
afirmou o prefeito.

Entrega oficial da rede de 
água de Linha Lagoãozinho Nesta terça-feira, 14 de setembro, 

ocorreu a retomada das atividades do 
Programa Academia da Saúde. O progra-
ma ocorre em parceria entre a Secretaria 
da Saúde e Secretaria da Assistência So-
cial, no ato inicial de retomada do Proje-
to de Caminhadas para a Melhor Idade e 
Academia de Saúde.

Os projetos se tornam uma estratégia 
de promoção da saúde e produção do cui-
dado. O objetivo é promover práticas cor-
porais e atividade física, promoção da ali-
mentação saudável, educação em saúde, 
entre outros, além de contribuir para a 
produção do cuidado e de modos de vida 
saudáveis e sustentáveis da população. 

O público-alvo para as atividades da 
Academia de Saúde são hipertensos, dia-
béticos e obesos que se encontrem em 
tratamento e em quadro estável da do-
ença, ou aqueles que estejam iniciando 
o tratamento.

Já o projeto Caminhadas na Melhor 
Idade é para contemplar os idosos com 
a prática de atividade física moderada e 
também oportunizando a convivência e 
o lazer.

Neste primeiro dia o clima foi de mui-
ta expectativa, alegria e de esperança pela 
retomada das atividades presenciais. Par-
ticiparam da abertura a secretária da Saú-
de, Diana Paula Rauber Mergen e da As-
sistência Social, Ezequiéli Scotta, além das 
profissionais que estão à frente da execução 
dos projetos, as fisioterapeutas, Andressa Re-

din e Xavele Pettermann, e a coordenadora do 
Projeto de Caminhadas, mestre em Geronto-
logia, Laíse Kunz.

Atividades da Academia de Saúde e projeto 
Caminhadas na Melhor Idade são retomadas

RENOVAÇÃO CARTÃO SUS
ARROIO DO TIGRE

O cartão Nacional faz parte de um sistema de informação de base nacional, que permite a identificação dos usuários das ações e serviços de
saúde por meio de um número único para cada cidadão, válido em todo território nacional.

 Nesse momento contamos com a colaboração de todos, o SUS é nosso!

A Renovação está ocorrendo na Secretaria Municipal da Saúde (Rua 25 de Julho, em frente a loja Quero-Quero)
Trazer: Cartão SUS velho e CPF - comprovante de residência
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Aqui no Sicredi, a gente se identifica com a Semana Farroupilha    
e com as tradições do povo gaúcho. Mais do que isso, a gente 
acredita e trabalha pela prosperidade dessa terra.

Por isso, estamos presentes em cada canto desse Rio Grande, 
construindo juntos a história e o futuro do nosso Estado. 

Nossa homenagem a todos                                  
os gaúchos neste 20 de setembro.

SAC - 0800 724 7220. Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria 0800 646 2519.

Nosso maior 
orgulho é estar 
em cada canto
do Rio
Grande.
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a partir das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Em reunião realizada 
na Prefeitura Municipal de 
Sobradinho na tarde desta 
quarta-feira, 15 de setem-
bro, na presença do pre-
feito Armando Mayerho-
fer, vice-prefeito Ivan Tre-
visan, secretários munici-
pais, presidente da Câma-
ra de Comércio, Indústria 
e Serviços de Sobradinho 
(Caciss), Tatiana Lisbôa, 
presidente do Sindilojas, 
Vianei Pasa, e dos repre-
sentantes da Unisc, o vice-
-reitor Rafael Henn e a co-
ordenadora administrativa 
da Unisc Sobradinho, Joce-
laine Maieron, foram apre-
sentadas sugestões de cur-
sos que podem vir a ser 
ofertados pela instituição 
no munícipio.

As sugestões foram le-
vantadas por entidades 
e secretários municipais, 
dentro do que acreditam 
ser importantes para a co-
munidade local, após uma 
primeira reunião realiza-
da no mês passado. Nas 

próximas semanas, con-
forme o vice-reitor, a par-
tir destas sugestões, o nú-
cleo de pesquisa da Unisc 
deverá estar no municí-
pio para analisar a deman-
da. “A reunião desta tarde 
é exatamente para deter-
minar prioridade dentro 
desta lista. Alguns cursos 
conseguimos muito rapi-
damente trazer para o mu-
nicípio, que são os de cur-
ta-duração, os quais a Uni-
versidade tem total auto-
nomia. Em relação aos cur-
sos técnicos temos que en-

caminhar para a Secretaria 
Estadual de Educação para 
liberação e, se for cursos de 
graduação, temos que soli-
citar junto ao Ministério de 
Educação e Cultura (MEC). 
Então, cada curso tem um 
tempo, um período para fa-
zer a oferta aqui no municí-
pio”, explicou Henn.

Entre os cursos citados 
está o Técnico em Enferma-
gem, para o qual, segundo 
o vice-reitor, projeto está 
sendo elaborado. As suges-
tões englobam cursos téc-
nicos-profissionalizantes 

e cursos de curta-duração 
em diferente áreas e tam-
bém graduações, como a 
de Agronomia e Gastrono-
mia. Também foi menciona-
do sobre cursos gratuitos 
na modalidade EAD.

De acordo com o vice-
-reitor, entre os próximos 
passos está a montagem 
de um cronograma de tra-
balho com os primeiros 
cursos a serem ofertados 
e o início da divulgação 
no município. “Colocamos 
desde o primeiro momen-
to que é muito importante 
estes três elos trabalharem 
em conjunto, que é a trípli-
ce hélice, poder público, a 
universidade, que é a aca-
demia, e o meio empresa-
rial”, enfatizou.

O prefeito Armando 
Mayerhofer destacou a im-
portância deste momen-
to. “Tivemos uma reunião 
onde avançamos bastan-
te no sentido de aumentar 
ou melhorar esta integra-
ção da Universidade com o 

município. Em um primei-
ro momento, na reunião 
que tivemos anteriormen-
te, foram levantadas algu-
mas sugestões dentro das 
entidades representadas, 
para serem apresentadas 
hoje. Com certeza avança-
mos muito. A Universidade 
agora vai analisar todas es-
tas sugestões que foram da-
das para que se possa, den-
tro de um prazo muito cur-
to, implementar estes cur-
sos de qualificação e gradu-
ação”, destacou.

Sobre a possibilidade do 
Técnico em Enfermagem, o 
prefeito mencionou que se 
trata de um curso bastante 
procurado nos dias atuais. 
“Até em função da pande-
mia houve uma abertura do 
mercado de trabalho muito 
grande nesta área e a Uni-
versidade pretende inves-
tir nesse curso na região. 
Então não é uma demanda 
específica de Sobradinho, 
mas é uma demanda que a 
Universidade vê como po-

tencial muito grande na re-
gião, então vai buscar tam-
bém a possibilidade dessa 
implantação, bem como vai 
ser realizado todo um estu-
do, um levantamento para 
ver da potencialidade de se 
implementar no município 
também o curso de Agrono-
mia e Gastronomia”, acres-
centou Mayerhofer, falan-
do sobre estarem felizes 
com este momento de po-
der se reunir e discutir o as-
sunto, ampliando cada vez 
mais a relação com a Uni-
versidade e outras institui-
ções que atuam no municí-
pio. “Poder público tem que 
ser fomentador das ideias, 
das ações e projetos e mais 
uma vez estamos fazendo 
nosso papel neste sentido, 
de trazer para próximo da 
região, da população a uni-
versidade, para que possa-
mos oferecer aqui no nos-
so município as gradua-
ções, os cursos, para que 
isso não precise se buscar 
fora”, concluiu.

Reunião avança sobre possibilidades de 
novos cursos a serem ofertados pela Unisc

SOBRADINHO

NATHANA REDIN



Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 17 I Setembro I 2021Geral

Há alguns anos setem-
bro é marcado pela cor 
amarela. No Brasil, a cam-
panha Setembro Amare-
lo teve início em 2015 e 
foi adotada pelo Centro de 
Valorização da Vida (CVV), 
Conselho Federal de Me-
dicina (CFM) e Associa-
ção Brasileira de Psiquia-
tria (ABP). Já o dia 10 do 
mês é oficialmente o Dia 
Mundial de Prevenção ao 
Suicídio, data criada pela 
Associação Internacional 
para a Prevenção do Suicí-
dio e endossado pela Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS). Aumentar a cons-
cientização sobre a preven-
ção ao suicídio e enfatizar à 
valorização da vida são os 
objetivos centrais da cam-
panha, que se estende por 
todos os meses do ano.

Desde 2018, efetiva-
mente, o município de So-
bradinho promove ações 
ligadas ao Setembro Ama-
relo. Segundo as psicólo-
gas Alba Leticia Müller e 
Giansqui Tremea de Oli-
veira, que integram a Equi-
pe de Saúde Mental e Ofici-
na Terapêutica da Secreta-
ria Municipal da Saúde, as 
ações realizadas tem o in-
tuito de sensibilizar, infor-
mar e conscientizar quan-
to ao tema, reforçando a 

importância do diálogo e 
da busca por ajuda. “A pri-
meira ação, ainda em 2018, 
foi um pedágio realizado 
com a entrega de panfle-
tos e outras atividades. A 
partir dali viemos fazendo 
todos os anos, inclusive no 
ano passado, mesmo du-
rante a pandemia”, explicou 
Giansqui. “Nosso trabalho é 
o ano inteiro de valorização 
à vida, para que não se che-
gue neste ponto”, acrescen-
tou Alba.

Transtornos mentais ca-
racterizam-se, conforme as 
profissionais, como impor-
tante fator de risco para 
o suicídio, especialmente 
quando há interação entre 
dois ou mais fatores, tais 
como depressão, ansieda-
de, transtorno do humor 
bipolar, esquizofrenia, as-
sim como dependência de 
álcool e de outras drogas 
psicoativas. Tentativa pré-
via de suicídio também é 
um dos principais fatores 
preditivos. Muitos trans-
tornos, contudo, não são 
detectados, diagnostica-
dos nem pela pessoa, nem 
pela família. “Geralmente, 
algum tipo de sofrimento 
mental aquela pessoa está 
passando e muitas vezes é 
relacionado com um trans-
torno e, fora esses, há aque-
les ligados à família, fator 
social, econômico, entre 
outros”, destacou Giansqui.

Em Sobradinho, a cam-
panha Setembro Amare-
lo em 2021 teve início ofi-
cialmente no dia 1º, atra-
vés do projeto “Cultive a 
Vida”, quando a equipe vi-
sitou os setores da Prefei-
tura Municipal, divulgan-
do a campanha, alertan-
do sobre a importância do 
cuidado de cada um com 
a sua saúde mental e fez a 
entrega de uma plantinha 
para os funcionários. “As-
sim como cultivar a plan-
tinha, queremos enfatizar 
a importância de cultivar 
a vida”, mencionou Gians-
qui. Na sexta-feira, dia 10, a 
equipe esteve na Praça 3 de 
Dezembro, quando promo-
veu ação neste mesmo sen-
tido, focada, desta vez, à co-
munidade em geral.

Segundo as psicólogas, 
as atividades em alusão 
ao Setembro Amarelo ini-
ciaram aproximadamente 

um mês antes com os fre-
quentadores da Oficina Te-
rapêutica, assim como com 
os pacientes atendidos in-
dividualmente. Em uma 
destas atividades, os usuá-
rios participaram de uma 
colagem criativa, quando 
destacaram palavras e re-
cordações que respondes-
sem as perguntas: “o que 
te faz bem?” e “o que te faz 
feliz”. Durante o mês tam-
bém estão sendo distribuí-
dos kits de cuidado pes-
soal para os frequentado-
res da oficina e realizada 
a divulgação do trabalho 
da equipe de Saúde Men-
tal também através do Ins-
tagram @saudemental.so-
bradinho.

O secretário de Saúde, 
Idelfonso Barbosa, acre-
centa: “Carl Jung, no início 
do século 19, já afirmava: 
“No fundo, não descobri-
mos na pessoa com trans-

torno mental nada de novo 
ou desconhecido. Encon-
tramos nela a base de nos-
sa própria natureza”. En-
tão, “Setembro Amarelo”, 
na verdade, é apenas o mês 
destacado para chamar-
mos a atenção daquilo que 
ocorre a qualquer tempo, 
em qualquer lugar, inde-
pendente da camada social. 

Além disso, há muito que o 
Mundo vive o ano todo no 
“amarelo”, e em Sobradinho 
não haveria de ser diferen-
te, muito mais nestes tem-
pos de pandemia, que exi-
ge esforço extra dos pro-
fissionais da saúde, que se 
superam, apesar das escas-
sas ferramentas disponibi-
lizadas.”

Cuidado com a saúde mental deve ser permanente
>> SETEMBRO AMARELO   Campanha busca prevenir o suicídio e enfatiza valorização da 
vida. Em Sobradinho, ações estão sendo realizadas em alusão ao mês e seguem durante o ano

CVV
O Centro de Valorização da Vida (CVV), uma das 

ONGs mais antigas do Brasil, que atende por meio do 
telefone 188, é um canal permanente de apoio e uma 
rede também indicada pelas psicólogas. Nele atuam vo-
luntários que são treinados para conversar com pessoas 
que estejam passando por alguma dificuldade, atuando 
no apoio emocional e na prevenção do suicídio. O servi-
ço funciona 24 horas, sendo o atendimento voluntário 
e gratuito a todas as pessoas que querem e precisam 
conversar, sob total sigilo. Além do telefone, também é 
possível mandar um e-mail ou falar pelo chat, que po-
dem ser acessados pelo site www.cvv.org.br.

Empatia, acolhimento, escuta. “É sempre possível con-
versar sobre o assunto, pensando sempre que é preciso 
mostrar que existe saída, que existe solução e morrer não 
é a solução”, enfatizou Alba, acrescentando que, indepen-
dentemente do transtorno mental que pode estar asso-
ciado à uma tentativa ou ao suicídio, “é importante saber 
que toda pessoa que pensa na morte como uma solução, 
está com algum tipo de distorção em sua percepção. Está 
com a percepção distorcida, seja da vida, das soluções ou 
de realmente não enxergar soluções. Isso, por si só, o pen-
samento já é adoecido. E, costumo dizer que isso não faz 
parte da pessoa, apenas da doença dela. Se ela conseguir 
separar isso, saber que este pensamento não é necessa-
riamente dela e sim da situação em que está, acho que já 
ajuda a entender o processo”, enfatizou a psicóloga.

O primeiro passo, conforme as profissionais, é procu-
rar ajuda especializada. “Muitas vezes a própria pessoa 
não se dá por conta de pedir ajuda, então é importante 
que nestes casos a ajuda venha de algum familiar e, mes-
mo quando é da própria pessoa, é importante envolver 
um familiar, para ele saber que esta pessoa está preci-
sando de suporte, apoio, de cuidado e muitas vezes ne-
cessitará que alguém fique com ela boa parte do tempo. 

Por mais digamos que se vá em um atendimento psicoló-
gico, em um atendimento médico, inicie um tratamento 
com medicamentos muitas vezes, isso não é tudo, é pre-
ciso muitas vezes que a pessoa seja acompanhada por al-
guém da família ou de sua rede social, e que esta pessoa 
seja presente realmente”, destacou Giansqui sobre o pa-
pel fundamental deste apoio, além de não julgar, não cri-
ticar e buscar entender.

Segundo Alba, este é um problema de saúde muito com-
plexo, que exige empatia. “A primeira questão é valorizar 
o que a pessoa diz, acreditar no sofrimento. Promover o 

acolhimento, mesmo que eu não entenda, que para mim 
pareça improvável que aquela pessoa esteja sofrendo, 
isso é do meu ponto de vista, então que eu possa acolher, 
aceitar e ver o que pode ser feito”, enfatizou a psicóloga. 

Quando alguém busca atendimento da Equipe de Saúde 
Mental o primeiro passo, conforme explicam, é o proces-
so de escuta, passando pelo acolhimento e entendimen-
to de qual a situação vivida. Assim, dando início ao acom-
panhamento psicológico e possível encaminhamento mé-
dico, posterior avaliação de necessidade de medicação e 
muitas vezes orientação à família também, de como lidar 
com o assunto. Em alguns casos, o atendimento e acom-
panhamento psicológico são o suficiente, enquanto em 
outros é necessária internação até sair do estado de crise.

Os atendimentos em saúde mental no município inte-
gram a Atenção Básica, que envolve profissionais de múl-
tiplas áreas. Conforme as psicólogas, há um trabalho em 
toda rede de saúde para que os profissionais das diferen-
tes áreas também possam fazer o acolhimento inicial de 
quem procurar por ajuda. Já as atividades específicas da 
Equipe de Saúde Mental são os atendimentos individua-
lizados, a Oficina Terapêutica ou Grupo de Saúde Mental, 
além do Grupo de Atendimento aos Usuários de Álcool e 
Droga. Ambos recebem pacientes a qualquer período do 
ano. A equipe é composta pelas psicólogas Giansqui, Alba 
e Nathalia Roehrs, a facilitadora Simone Silva e a estagiá-
ria Karoline Matana.

Cultivar a vida

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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Resumo da 34ª Sessão Ordinária (13/09/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 13 

de setembro, às 18h, na 34ª Sessão Ordinária. Confira o que foi delibera-
do durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS
Projeto de Lei n° 085/2021 que autoriza o Executivo Municipal a conce-

der área do Município de forma gratuita por meio de Termo de Concessão 
de uso à empresa CARLOS RICARDO KITTEL – ME.

Projeto de Lei n° 086/2021 que autoriza o Executivo Municipal a conce-
der área do Município de forma gratuita por meio de Termo de Concessão 
de uso à empresa ARTEFATOS DE CONCRETO FREITAS LTDA.

Projeto de Lei n° 091/2021 que autoriza abrir Crédito Especial, no valor 
de R$ 1.400,00 (um mil e quatrocentos reais), no Orçamento Municipal de 
2021, Lei Municipal nº 4.746, de 08.12.2020, em razão da necessidade de 
modificação da forma de repasse do auxilio aos atletas que representam 
o Município em atividades esportivas em demais localidades do Estado.

Projeto de Lei n° 092/2021 que autoriza o Executivo Municipal abrir Cré-
dito Suplementar, no valor de R$ 5.000,00, no Orçamento Municipal de 
2021, Lei Municipal nº 4.746, de 08.12.2020, para seleção de entidade pri-
vada de previdência.  

Projeto de Lei n° 094/2021 que autoriza o Poder Executivo Municipal a 
realizar a doação de bem móvel de propriedade do Município à Associação 
De Turismo Rural Do Campestre – Asturcamp, de um veículo ônibus usado 
recebido da Receita Federal do Brasil.

Projeto de Lei n° 095/2021 que altera o artigo 251, da Lei Municipal nº 
1.333, de 20 de dezembro de 1991, que estabelece o Código Tributário do 
Município, com o objetivo de proporcionar aos contribuintes que ainda se 
encontram em dívida ativa com o município o aumento do número de par-
celas quanto aos parcelamentos dentro de uma faixa de valores.

Projeto de Lei 097 que autoriza o Executivo Municipal a contratar tempo-
rariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de interesse pú-
blico, para atender situação de emergência, um Professor do Ensino Fun-
damental de Anos Iniciais. Esta contratação será para suprir necessidade 
na EMEB Espírito Santo, atendendo como profissional de apoio a um alu-
no com deficiência do 1º ano.

Projeto de Lei nº 098 que autoriza o Executivo Municipal ceder, servidora 
Municipal, ao Governo do Estado, para exercer suas funções junto a 8ª Co-
ordenadoria Regional de Saúde – CRS em Cachoeira do Sul-RS.

Projeto de Lei n° 084/2021 que autoriza o Executivo Municipal a locar imó-
vel para instalação da empresa Expresso Leomar, de área mínima de 550m², 
pago diretamente ao locador mediante contrato de locação firmado direta-
mente com a Administração Pública pelo período de 5 anos. O Projeto re-
cebeu voto contrário do vereador Jeferson Matana.

Projeto de Lei n° 087/2021 que autoriza o Executivo Municipal a conceder 
área do Município de forma gratuita por meio de Termo de Concessão de 
uso à empresa JACI ROBERTO PASA.  Esse projeto recebeu três votos contrá-
rios, dos vereadores Janderson Nunes e Miguel Vieira e de Jeferson Matana.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 36 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Po-

der Executivo informe através do setor competente: Listagem dos proce-
dimentos cirúrgicos, contendo nomes e valores, intermediados através da 
CI/JACUÍ a pedido da Prefeitura Municipal de Sobradinho durante os exer-
cícios 2020 e 2021.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 97 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Executivo 
através do setor competente, agilize a liberação do acesso a Linha Brasileira.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 98 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Executi-
vo Municipal através do setor competente, priorize a liberação da estrada 
na saída para Lagoa Bonita.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 99 do Ver. JANDERSON NUNES: Que o Executi-
vo através do setor competente, providencie um toldo, em frente à EMEB 
Espírito Santo, localizada na Rua Honório Luiz Guerreiro. 

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 100 do Ver. HELTON VENDRUSCOLLO: Que o 
Poder Executivo através do setor competente realize a troca de três lâm-
padas na Avenida Fernando Ferrari, nas imediações do Presídio, próximo 
ao número 499, no bairro Vera Cruz.

INDICAÇÃO 60 do Ver. LUIZ FREITAS: Que o Poder Executivo estude a pos-
sibilidade de recolocar a parada de ônibus que foi retirada no Bairro Me-
dianeira.

INDICAÇÃO 61 do Ver. VALDECIR BILHAN: Que o Poder Executivo estude 
a possibilidade de auxiliar na área financeira, ou com a cedência de alimen-
tação, para o CT Valentes de Davi. MOTIVO: Trabalho de muita importância 
desenvolvido pela Casa Terapêutica Valentes de Davi, no tratamento para 
usuários e dependentes de álcool e outras drogas, ajudando na reinserção 
a sociedade, reabilitação física e psicológica.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira,27 de setembro, 
às 18h.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
17 DE SETEMBRO DE 2021Classificados

EXTRATOS DE CONTRATOS
 
Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 082/2021
Contratada: Koehler Serviços Médicos e Hospitalares Ltda
Objeto: Prestação de serviços médicos, prestada por 03 (três) 

profissionais na área médica em clinica geral, sendo 02(dois) 
profissionais com 40 (quarenta) horas e 01(um) profissional com 
20 horas semanais a população do Município de Ibarama-RS.

Base Legal: Pregão Presencial n° 019/2021
Valor: R$ 64.900,00(Sessenta e quatro mil e novecentos reais)
Vigência: 01/09/2022

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 083/2021
Contratada: Zanir Jacob Centa 
Objeto: Prestação de serviços de suporte de software e alimen-

tação de sistemas da saúde publica no Programa Previne Brasil 
sistema do Governo Federal – Egestor – Esus, Digisus, CNS e, em 
outros programas que a Unidade de Saúde – POSTÃO. 

Base Legal: Dispensa de Licitação n° 038/2021
Valor: R$ 633,00(Seiscentos e trinta e três reais) mensais.
Vigência: 10/09/2022

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE IBARAMA

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 088/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Es-
tado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e 
de conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, tor-
na público que ficam abertas as inscrições para a  Seleção Pú-
blica nº 013/2021, no período compreendido entre o dia 21 de 
setembro de 2021 até o dia 27 de setembro de 2021, conforme 
Edital 088/2021,  que trata da contratação temporária, no Qua-
dro de Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a 
função  de   ENFERMEIRO. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 17 dias de  
setembro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 087/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a  Seleção Pública 
nº 012/2021, no período compreendido entre o dia 21 de setem-
bro de 2021 até o dia 27 de setembro de 2021, conforme Edital 
087/2021,  que trata da contratação temporária, no Quadro de 
Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a função  
de   PROFESSOR DE INGLÊS. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações,  no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 17 dias de  
setembro  de 2021.                                                                                        

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

A família convida para missa em sua memória a 
ser celebrada em 19 de setembro, às 9h, na Matriz 
Nossa Senhora dos Navegantes, em Sobradinho e na 
Paróquia São Paulo Apóstolo, em Ibarama.

Mãe e Vó!

“Desde que você se foi, todos os dias 
são de saudade”

* 08/12/1945
† 20/09/2015

CONVITE PARA MISSA DE 6° ANO DE

EDI
TERESINHA

PASA

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

RETIFICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 37/2021

Nos termos das atribuições a que me confere o cargo, resolvo, 
nos termos da legislação em vigor, RETIFICAR o Pregão Presen-
cial nº 37/2021, para, onde se lê “Pregão Presencial n° 37/2021” 
leia-se, “Pregão Presencial n° 38/2021”. Maiores informações 
podem ser consultadas nos termos e locais já previstos no Edital.

Tunas-RS, 16 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO 
N° 02/2021

  
O Prefeito Municipal de Tunas, no uso de suas atribuições le-

gais, torna público para conhecimento de todos, que está ins-
taurando processo de CREDENCIAMENTO, regido pela Lei Fe-
deral n° 8.666/1993, e suas alterações posteriores, iniciando 
as 8:00 horas do dia 21 de setembro de 2021 e encerrando as 
17:00 horas do dia 08 de outubro de 2021, visando a contrata-
ção de Pedreiros para suprir as demandas das Secretarias Mu-
nicipais, conforme exigências do Edital.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Pre-
feitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Mu-
nicípio, e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, 16 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realiza-
rá abertura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Presencial RP 39/2021 – Aquisição de Gasolina Co-
mum para o Município de Tunas, conforme exigência do edi-
tal. Abertura as 09h00min do dia 30/09/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Pre-
feitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Mu-
nicípio, e no site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 16 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 015/2021

 Extrato de Edital  – Abertura do Processo Seletivo
 O Município de Tunas, informa que realizará PROCESSO SE-

LETIVO SIMPLIFICADO ANÁLISE DE CURRÍCULOS para a forma-
ção de Cadastro Reserva, para os cargos de:  Agente Comuni-
tário de Saúde localidade de Despraiado e Medico Veterinário. 
INSCRIÇÕES: 21/09/2021 a 24/09/2021, em dias úteis, na Se-
cretaria Municipal de Administração de Tunas, das 8h00min às 
11h30min e das 13h30min às 17h00min, sito na Rua Carolina 
Schmitt, Tunas, RS. Maiores informações poderão ser obtidos 
através do telefone (51) 3767 1084. O Edital na íntegra estará 
disponível a partir de 21/09/2021 no mural de publicaçãoes ofi-
ciais da Prefeitura Municipal e Site do Municipio.

Tunas, 16 de Setembro de 2021.

Paulo Henrique Reuter
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 022/2021

RATIFICAÇÃO
O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 

confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 022/2021 
que visa a Aquisição de 165 M² de Rede de Proteção para Giná-
sio Municipal do Alto da Serra o valor desta aquisição é de R$ 
4.634,00  e 398 m² de Rede de Proteção para Ginásio de Caça-
dor o Valor desta aquisição é de R$ 9.380,80  conforme confi-
gurações especificadas na pesquisa de preço. O Valor total das 
aquisições é de R$ 14.014,80 (Quatorze mil e quatorze reais e 
oitenta centavos). Sendo vencedora a empresa , LUZIANA CEN-
CI & CIA LTDA CNPJ nº 06.280.413/0001-53, com endereço Rua 
Benjamin Constant,412, AP 305, Centro, Passo Fundo RS a con-
tratação será feita através do Contrato 166/2021 Esta licitação 
se ratifica nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 17 de Setembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS – USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica terceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 86.009, Livro 1-M, o pedido de usucapião extraju-
dicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por SARA DAL MOLIN NARCHI, brasileira, cirurgiã dentista, inscrita no CPF nº 989.824.510-72, filha de Olavo Luiz Dal Molin e de Ivone Maria Dal Molin e seu espo-
so MAURICIO STEIGLEDER NARCHI, brasileiro, médico, inscrito no CPF nº 000.902.570-73, filho de Pedro Leonardo Narchi e de Ana Elizabeth Steigleder Narchi, residentes no município de Lagoão/RS, referente ao seguinte imóvel: “Uma fração de terras rural, 
com área superficial de 3.228.980,00 m² (três milhões, duzentos e vinte e oito mil, novecentos e oitenta metros quadrados) e perímetro de 9.243,00 metros, situada na localidade de Posse do Trigo, interior do município de Lagoão/RS. A referida gleba está Ge-
orreferenciada no Sistema Geodésico Brasileiro, com coordenadas Plano Retangulares Relativas Sistema U T M - Datum SIRGAS2000, referentes ao meridiano central 51°00’ cuja descrição se inicia no vértice 1 de coordenada Este (X) 330.023,3109 m e Norte 
(Y) 6.759.034,3464 m, devidamente assinalado em planta. Com as seguintes confrontações seguindo no sentido horário faz frente ao LESTE (L), com ESTRADA GERAL POSSE DO TRIGO. Do vértice 1 segue até o vértice 2, de coordenada U T M E= 330.012,9409 
m e N= 6.759.044,1077 m, no ângulo interno de 64°51’17”, na extensão de 14,25 m. Confrontando ao NORTE (N), com ESTRADA GERAL POSSE DO TRIGO. Do vértice 2 segue até o vértice 3, de coordenada U T M E= 330.002,5400 m e N= 6.759.064,7053 m, no 
ângulo interno de 199°56’24”, na extensão de 23,05 m. Confrontando a OESTE (W), com propriedade de EVANDRO LEAL RODRIGUES, CPF: 946.356.250-87, registrada sob a matrícula n° 19.761 e com ARROIO RONDA. Do vértice 3 segue até o vértice 4, de co-
ordenada U T M E= 329.987,8015 m e N= 6.759.089,6124 m, no ângulo interno de 176°10’39”, na extensão de 28,95 m. Confrontando ao SUL (S), com propriedade de POMPILIO PEREIRA DE MOURA, CPF: 490.986.400-87, propriedade de ANTENOR ANESTOR 
DA SILVA, CPF: 592.374.570-49, registrada sob a matrícula n° 18.832 e propriedade de VALTER TELLES DA SILVA, CPF: 027.945.470-89, registrada sob a matrícula n° 18.832.  Do vértice 4  segue até o vértice 5, de coordenada U T M E= 329.975,1330 m e N= 
6.759.108,5435 m, no ângulo interno de 176°49’28”, na extensão de 22,80 m. Do vértice 5 segue até o vértice 6, de coordenada U T M E= 329.960,6778 m e N= 6.759.121,7492 m, no ângulo interno de 166°12’13”, na extensão de 19,60 m. Do vértice 6 segue 
até o vértice 7, de coordenada U T M E= 329.934,8294 m e N= 6.759.135,7873 m, no ângulo interno de 166°05’33”, na extensão de 29,40 m. Do vértice 7 segue até o vértice 8, de coordenada U T M E= 329.905,2697 m e N= 6.759.160,0086 m,  no ângulo in-
terno de 190°49’31”, na extensão de 38,20 m. Do vértice 8  segue até o vértice 9, de coordenada U T M E= 329.863,8109 m e N= 6.759.197,1121 m,  no ângulo interno de 182°29’44”, na extensão de 55,65 m. Do vértice 9  segue até o vértice 10, de coordena-
da U T M E= 329.851,0842 m e N= 6.759.205,2828 m,  no ângulo interno de 170°52’26”, na extensão de 15,10 m. Do vértice 10  segue até o vértice 11, de coordenada U T M E= 329.817,7112 m e N= 6.759.221,9707 m,  no ângulo interno de 173°51’59”, na ex-
tensão de 37,30 m. Do vértice 11  segue até o vértice 12, de coordenada U T M E= 329.785,9333 m e N= 6.759.236,9057 m,  no ângulo interno de 178°36’19”, na extensão de 35,10 m. Do vértice 12  segue até o vértice 13, de coordenada U T M E= 329.754,5530 
m e N= 6.759.253,4899 m,  no ângulo interno de 182°41’01”, na extensão de 35,50 m. Do vértice 13  segue até o vértice 14, de coordenada U T M E= 329.731,2343 m e N= 6.759.262,4964 m,  no ângulo interno de 173°15’44”, na extensão de 25,00 m. Do vér-
tice 14  segue até o vértice 15, de coordenada U T M E= 329.702,1426 m e N= 6.759.268,3199 m,  no ângulo interno de 170°12’05”, na extensão de 29,65 m. Do vértice 15  segue até o vértice 16, de coordenada U T M E= 329.679,1729 m e N= 6.759.277,1140 
m,  no ângulo interno de 189°37’47”, na extensão de 24,60 m. Do vértice 16  segue até o vértice 17, de coordenada U T M E= 329.663,3707 m e N= 6.759.291,5069 m,  no ângulo interno de 201°22’43”, na extensão de 21,35 m. Do vértice 17  segue até o vér-
tice 18, de coordenada U T M E= 329.658,3550 m e N= 6.759.309,9665 m,  no ângulo interno de 212°28’15”, na extensão de 19,15 m. Do vértice 18  segue até o vértice 19, de coordenada U T M E= 329.663,2938 m e N= 6.759.330,0859 m,  no ângulo interno 
de 208°59’35”, na extensão de 20,70 m. Do vértice 19  segue até o vértice 20, de coordenada U T M E= 329.669,4693 m e N= 6.759.346,3709 m,  no ângulo interno de 186°58’32”, na extensão de 17,40 m. Do vértice 20  segue até o vértice 21, de coordenada 
U T M E= 329.673,5989 m e N= 6.759.368,9736 m,  no ângulo interno de 169°35’11”, na extensão de 23,00 m Do vértice 21  segue até o vértice 22, de coordenada U T M E= 329.673,2313 m e N= 6.759.396,2585 m,  no ângulo interno de 168°52’27”, na exten-
são de 27,30 m. Do vértice 22  segue até o vértice 23, de coordenada U T M E= 329.674,4313 m e N=6.759.420,0176 m, no ângulo interno de 183°39’48”, na extensão de 23,80 m. Do vértice 23 segue até o vértice 24, de coordenada U T M E= 329.673,7283 m 
e N= 6.759.444,2277 m, no ângulo interno de 175°26’43”, na extensão de 24,20 m. Do vértice 24 segue até o vértice 25, de coordenada U T M E= 329.670,2549 m e N= 6.759.464,4981 m, no ângulo interno de 171°56’24”, na extensão de 20,60 m. Do vértice 
25 segue até o vértice 26, de coordenada U T M E= 329.665,2289 m e N= 6.759.477,8987 m,  no ângulo interno de 169°09’51”, na extensão de 14,30 m. Do vértice 26  segue até o vértice 27, de coordenada U T M E= 329.652,2602 m e N= 6.759.496,0718 m,  
no ângulo interno de 165°02’48”, na extensão de 22,35 m. Do vértice 27  segue até o vértice 28, de coordenada U T M E= 329.637,6000 m e N= 6.759.511,1372 m,  no ângulo interno de 171°17’37”, na extensão de 21,00 m. Do vértice 28  segue até o vértice 
29, de coordenada U T M E= 329.622,4136 m e N= 6.759.525,2860 m,  no ângulo interno de 177°11’36”, na extensão de 20,75 m. Do vértice 29  segue até o vértice 30, de coordenada U T M E= 329.605,2951 m e N= 6.759.539,4599 m,  no ângulo interno de 
176°38’59”, na extensão de 22,20 m. Do vértice 30  segue até o vértice 31, de coordenada U T M E= 329.590,8778 m e N= 6.759.550,3400 m,  no ângulo interno de 177°24’58”, na extensão de 18,05 m. Do vértice 31  segue até o vértice 32, de coordenada U T 
M E= 329.573,2115 m e N= 6.759.566,2385 m,  no ângulo interno de 184°56’42”, na extensão de 23,75 m. Do vértice 32  segue até o vértice 33, de coordenada U T M E= 329.555,2656 m e N= 6.759.581,8171 m,  no ângulo interno de 178°58’31”, na extensão 
de 23,75 m. Do vértice 33  segue até o vértice 34, de coordenada U T M E= 329.536,5376 m e N= 6.759.598,7246 m,  no ângulo interno de 181°06’54”, na extensão de 25,25 m. Do vértice 34  segue até o vértice 35, de coordenada U T M E= 329.518,8976 m e 
N= 6.759.614,8214 m,  no ângulo interno de 180°18’20”, na extensão de 23,90 m. Do vértice 35  segue até o vértice 36, de coordenada U T M E= 329.490,5948 m e N= 6.759.634,6695 m,  no ângulo interno de 172°39’36”, na extensão de 34,55 m. Do vértice 
36  segue até o vértice 37, de coordenada U T M E= 329.463,3534 m e N= 6.759.665,3521 m,  no ângulo interno de 193°21’32”, na extensão de 41,05 m. Do vértice 37  segue até o vértice 38, de coordenada U T M E= 329.443,5316 m e N= 6.759.684,1764 m,  
no ângulo interno de 175°07’17”, na extensão de 27,35 m. Do vértice 38  segue até o vértice 39, de coordenada U T M E= 329.414,8644 m e N= 6.759.698,6789 m,  no ângulo interno de 163°18’47”, na extensão de 32,15 m. Do vértice 39  segue até o vértice 
40, de coordenada U T M E= 329.369,6609 m e N= 6.759.714,2889 m,  no ângulo interno de 172°13’00”, na extensão de 47,80 m. Do vértice 40  segue até o vértice 41, de coordenada U T M E= 329.343,0214 m e N= 6.759.731,3347 m,  no ângulo interno de 
193°33’46”, na extensão de 31,65 m. Do vértice 41  segue até o vértice 42, de coordenada U T M E= 329.314,8841 m e N= 6.759.762,1420 m, no ângulo interno de 194°58’47”, na extensão de 41,70 m. Do vértice 42 segue até o vértice 43, de coordenada U T 
M E= 329.264,9233 m e N= 6.759.848,8565 m, no ângulo interno de 192°27’28”, na extensão de 100,10 m. Do vértice 43 segue até o vértice 44, de coordenada U T M E= 329.237,6003 m e N= 6.759.939,2548 m, no ângulo interno de 193°07’52”, na extensão 
de 94,45 m. Do vértice 44 segue até o vértice 45, de coordenada U T M E= 329.230,0139 m e N= 6.759.949,8152 m,  no ângulo interno de 161°07’29”, na extensão de 13,00 m. Do vértice 45  segue até o vértice 46, de coordenada U T M E= 329.217,8376 m e 
N= 6.759.959,9831 m,  no ângulo interno de 165°33’24”, na extensão de 15,85 m. Do vértice 46  segue até o vértice 47, de coordenada U T M E= 329.213,9506 m e N= 6.759.961,5968 m,  no ângulo interno de 162°40’56”, na extensão de 4,20 m. Do vértice 47  
segue até o vértice 48, de coordenada U T M E= 329.204,7631 m e N= 6.759.964,2242 m,  no ângulo interno de 173°24’47”, na extensão de 9,55 m. Do vértice 48  segue até o vértice 49, de coordenada U T M E= 329.187,9412 m e N= 6.759.965,8516 m,  no 
ângulo interno de 169°34’00”, na extensão de 16,90 m. Do vértice 49  segue até o vértice 50, de coordenada U T M E= 329.114,9796 m e N= 6.759.959,6956 m,  no ângulo interno de 169°39’05”, na extensão de 73,20 m. Do vértice 50  segue até o vértice 51, 
de coordenada U T M E= 329.088,4904 m e N= 6.759.962,3925 m,  no ângulo interno de 190°38’10”, na extensão de 26,65 m. Do vértice 51  segue até o vértice 52, de coordenada U T M E= 329.074,2383 m e N= 6.759.965,8566 m,  no ângulo interno de 
187°50’53”, na extensão de 14,65 m. Do vértice 52  segue até o vértice 53, de coordenada U T M E= 329.034,1442 m e N= 6.759.983,8102 m,  no ângulo interno de 190°27’39”, na extensão de 43,90 m. Do vértice 53  segue até o vértice 54, de coordenada U T 
M E= 329.009,6423 m e N= 6.759.992,1928 m,  no ângulo interno de 174°45’53”, na extensão de 25,90 m. Do vértice 54  segue até o vértice 55, de coordenada U T M E= 328.986,8256 m e N= 6.759.996,7210 m,  no ângulo interno de 172°20’17”, na extensão 
de 23,25 m. Do vértice 55  segue até o vértice 56, de coordenada U T M E= 328.956,6669 m e N= 6.760.001,4510 m,  no ângulo interno de 177°41’19”, na extensão de 30,50 m. Do vértice 56  segue até o vértice 57, de coordenada U T M E= 328.941,8702 m e 
N= 6.760.008,4966 m,  no ângulo interno de 196°32’53”, na extensão de 16,40 m. Do vértice 57  segue até o vértice 58, de coordenada U T M E= 328.929,0103 m e N= 6.760.016,0461 m,  no ângulo interno de 184°57’13”, na extensão de 14,90 m. Do vértice 
58  segue até o vértice 59, de coordenada U T M E= 328.918,9732 m e N= 6.760.027,5180 m,  no ângulo interno de 198°24’04”, na extensão de 15,25 m. Do vértice 59  segue até o vértice 60, de coordenada U T M E= 328.910,7978 m e N=6.760.044,0777 m, 
no ângulo interno de 194°54’30”, na extensão de 18,50 m. Do vértice 60 segue até o vértice 61, de coordenada U T M E= 328.901,3983 m e N= 6.760.059,4107 m, no ângulo interno de 174°45’58”, na extensão de 18,00 m. Do vértice 61 segue até o vértice 62, 
de coordenada U T M E= 328.907,2344 m e N= 6.760.085,1831 m, no ângulo interno de 224°16’07”, na extensão de 26,40 m. Do vértice 62 segue até o vértice 63, de coordenada U T M E= 328.930,9423 m e N= 6.760.111,7028 m, no ângulo interno de 209°02’11”, 
na extensão de 35,55 m. Do vértice 63 segue até o vértice 64, de coordenada U T M E= 328.958,4583 m e N= 6.760.145,2989 m,  no ângulo interno de 177°31’21”, na extensão de 43,45 m. Do vértice 64  segue até o vértice 65, de coordenada U T M E= 
328.969,8061 m e N= 6.760.168,2254 m,  no ângulo interno de 167°00’56”, na extensão de 25,60 m. Do vértice 65  segue até o vértice 66, de coordenada U T M E= 328.973,8074 m e N= 6.760.184,7828 m,  no ângulo interno de 167°15’07”, na extensão de 
17,05 m. Do vértice 66  segue até o vértice 67, de coordenada U T M E= 328.979,1218 m e N= 6.760.222,6711 m,  no ângulo interno de 174°23’55”, na extensão de 38,25 m. Do vértice 67  segue até o vértice 68, de coordenada U T M E= 328.976,6726 m e N= 
6.760.246,9812 m,  no ângulo interno de 166°15’45”, na extensão de 24,45 m. Do vértice 68  segue até o vértice 69, de coordenada U T M E= 328.968,2140 m e N= 6.760.278,5839 m,  no ângulo interno de 170°46’08”, na extensão de 32,70 m. Do vértice 69  
segue até o vértice 70, de coordenada U T M E= 328.957,8288 m e N= 6.760.306,2689 m,  no ângulo interno de 174°25’20”, na extensão de 29,55 m. Do vértice 70  segue até o vértice 71, de coordenada U T M E= 328.935,7079 m e N= 6.760.349,3808 m,  no 
ângulo interno de 173°23’58”, na extensão de 48,45 m. Do vértice 71  segue até o vértice 72, de coordenada U T M E= 328.928,3070 m e N= 6.760.371,2865 m,  no ângulo interno de 188°29’42”, na extensão de 23,10 m. Do vértice 72  segue até o vértice 73, 
de coordenada U T M E= 328.919,1511 m e N= 6.760.401,8784 m,  no ângulo interno de 182°00’19”, na extensão de 31,95 m. Do vértice 73  segue até o vértice 74, de coordenada U T M E= 328.916,2805 m e N= 6.760.435,4654 m,  no ângulo interno de 
191°46’38”, na extensão de 33,70 m. Do vértice 74  segue até o vértice 75, de coordenada U T M E= 328.907,0488 m e N= 6.760.478,0493 m,  no ângulo interno de 172°39’12”, na extensão de 43,55 m. Do vértice 75  segue até o vértice 76, de coordenada U T 
M E= 328.906,6599 m e N= 6.760.513,6691 m,  no ângulo interno de 191°36’22”, na extensão de 35,60 m. Do vértice 76  segue até o vértice 77, de coordenada U T M E= 328.904,7233 m e N= 6.760.532,0504 m,  no ângulo interno de 174°36’41”, na extensão 
de 18,50 m. Do vértice 77  segue até o vértice 78, de coordenada U T M E= 328.906,6639 m e N= 6.760.554,5542 m,  no ângulo interno de 190°56’34”, na extensão de 22,60 m. Do vértice 78  segue até o vértice 79, de coordenada U T M E= 328.915,8969 m e 
N= 6.760.598,0940 m, no ângulo interno de 187°02’39”, na extensão de 44,50 m. Do vértice 79 segue até o vértice 80, de coordenada U T M E= 328.928,2601 m e N= 6.760.625,8770 m, no ângulo interno de 192°00’57”, na extensão de 30,40 m. Do vértice 80 
segue até o vértice 81, de coordenada U T M E= 328.939,2847 m e N= 6.760.665,0197 m, no ângulo interno de 171°44’29”, na extensão de 40,65 m. Do vértice 81 segue até o vértice 82, de coordenada U T M E= 328.941,1285 m e N= 6.760.682,3701 m, no 
ângulo interno de 170°20’10”, na extensão de 17,45 m. Do vértice 82 segue até o vértice 83, de coordenada U T M E= 328.935,5610 m e N= 6.760.713,3321 m,  no ângulo interno de 163°44’24”, na extensão de 31,45 m. Do vértice 83  segue até o vértice 84, 
de coordenada U T M E= 328.936,8056 m e N= 6.760.775,0157 m,  no ângulo interno de 191°20’59”, na extensão de 61,70 m. Do vértice 84  segue até o vértice 85, de coordenada U T M E= 328.937,6563 m e N= 6.760.801,1686 m,  no ângulo interno de 
180°42’26”, na extensão de 26,15 m. Do vértice 85  segue até o vértice 86, de coordenada U T M E= 328.930,9824 m e N= 6.760.821,0255 m,  no ângulo interno de 159°33’34”, na extensão de 20,95 m. Do vértice 86  segue até o vértice 87, de coordenada U T 
M E= 328.908,8097 m e N= 6.760.841,4357 m,  no ângulo interno de 151°12’26”, na extensão de 30,15 m. Do vértice 87  segue até o vértice 88, de coordenada U T M E= 328.884,2961 m e N= 6.760.865,4713 m,  no ângulo interno de 181°48’23”, na extensão 
de 34,35 m. Do vértice 88  segue até o vértice 89, de coordenada U T M E= 328.878,8569 m e N= 6.760.883,4138 m,  no ângulo interno de 208°41’57”, na extensão de 18,75 m. Do vértice 89  segue até o vértice 90, de coordenada U T M E= 328.875,3897 m e 
N= 6.760.898,1757 m,  no ângulo interno de 183°38’50”, na extensão de 15,15 m. Do vértice 90  segue até o vértice 91, de coordenada U T M E= 328.875,0266 m e N= 6.760.914,7461 m,  no ângulo interno de 191°57’44”, na extensão de 16,55 m. Do vértice 
91  segue até o vértice 92, de coordenada U T M E= 328.870,8862 m e N= 6.760.948,8529 m,  no ângulo interno de 174°20’01”, na extensão de 34,35 m. Do vértice 92  segue até o vértice 93, de coordenada U T M E= 328.874,6798 m e N= 6.760.982,8191 m,  
no ângulo interno de 193°17’40”, na extensão de 34,20 m. Do vértice 93  segue até o vértice 94, de coordenada U T M E= 328.881,0869 m e N= 6.761.036,8118 m,  no ângulo interno de 180°23’41”, na extensão de 54,35 m. Do vértice 94  segue até o vértice 
95, de coordenada U T M E= 328.879,4045 m e N= 6.761.062,9023 m,  no ângulo interno de 169°32’35”, na extensão de 26,15 m. Do vértice 95  segue até o vértice 96, de coordenada U T M E= 328.867,9422 m e N= 6.761.085,4680 m,  no ângulo interno de 
156°45’40”, na extensão de 25,30 m. Do vértice 96  segue até o vértice 97, de coordenada U T M E= 328.857,5891 m e N=6.761.096,2591 m, no ângulo interno de 163°06’54”, na extensão de 14,95 m. Do vértice 97 segue até o vértice 98, de coordenada U T 
M E= 328.830,3831 m e N= 6.761.119,4643 m, no ângulo interno de 174°16’33”, na extensão de 35,75 m. Do vértice 98 segue até o vértice 99, de coordenada U T M E= 328.809,3351 m e N= 6.761.138,5784 m, no ângulo interno de 181°46’50”, na extensão 
de 28,45 m. Do vértice 99 segue até o vértice 100, de coordenada U T M E= 328.789,4509 m e N= 6.761.140,7756 m, no ângulo interno de 144°03’45”, na extensão de 20,00 m. Do vértice 100 segue até o vértice 101, de coordenada U T M E= 328.760,6507 m 
e N= 6.761.142,1964 m, no ângulo interno de 176°31’08”, na extensão de 28,85 m. Do vértice 101 segue até o vértice 102, de coordenada U T M E= 328.738,9633 m e N= 6.761.141,0422 m,  no ângulo interno de 174°07’44”, na extensão de 21,70 m. Do vér-
tice 102  segue até o vértice 103, de coordenada U T M E= 328.724,0135 m e N= 6.761.137,8291 m,  no ângulo interno de 170°55’01”, na extensão de 15,30 m. Do vértice 103  segue até o vértice 104, de coordenada U T M E= 328.705,8758 m e N= 6.761.132,5179 
m,  no ângulo interno de 175°48’30”, na extensão de 18,90 m. Do vértice 104  segue até o vértice 105, de coordenada U T M E= 328.676,1249 m e N= 6.761.116,3365 m,  no ângulo interno de 167°46’47”, na extensão de 33,85 m. Do vértice 105  segue até o 
vértice 106, de coordenada U T M E= 328.642,8985 m e N= 6.761.093,6036 m,  no ângulo interno de 174°09’45”, na extensão de 40,25 m. Do vértice 106  segue até o vértice 107, de coordenada U T M E= 328.620,6448 m e N= 6.761.078,9233 m,  no ângulo 
interno de 180°58’02”, na extensão de 26,65 m. Do vértice 107  segue até o vértice 108, de coordenada U T M E= 328.601,0985 m e N= 6.761.066,5133 m,  no ângulo interno de 181°00’01”, na extensão de 23,15 m. Do vértice 108  segue até o vértice 109, de 
coordenada U T M E= 328.574,0200 m e N= 6.761.048,7666 m,  no ângulo interno de 179°10’18”, na extensão de 32,40 m. Do vértice 109  segue até o vértice 110, de coordenada U T M E= 328.547,6849 m e N= 6.761.033,4853 m,  no ângulo interno de 
183°06’54”, na extensão de 30,45 m. Do vértice 110  segue até o vértice 111, de coordenada U T M E= 328.518,6138 m e N= 6.761.030,6937 m,  no ângulo interno de 204°38’24”, na extensão de 29,20 m. Do vértice 111  segue até o vértice 112, de coordena-
da U T M E= 328.478,8674 m e N= 6.761.032,5679 m,  no ângulo interno de 188°11’05”, na extensão de 39,80 m. Do vértice 112  segue até o vértice 113, de coordenada U T M E= 328.434,3732 m e N= 6.761.035,1678 m,  no ângulo interno de 180°38’40”, na 
extensão de 44,55 m. Do vértice 113  segue até o vértice 114, de coordenada U T M E= 328.375,0281 m e N= 6.761.037,1370 m,  no ângulo interno de 178°33’23”, na extensão de 59,40 m. Do vértice 114  segue até o vértice 115, de coordenada U T M E= 
328.342,4730 m e N= 6.761.040,6804 m,  no ângulo interno de 184°18’41”, na extensão de 32,75 m. Do vértice 115  segue até o vértice 116, de coordenada U T M E= 328.312,4752 m e N= 6.761.051,0618 m, no ângulo interno de 192°52’38”, na extensão de 
31,75 m. Do vértice 116 segue até o vértice 117, de coordenada U T M E= 328.269,2219 m e N= 6.761.074,6338 m, no ângulo interno de 189°30’01”, na extensão de 49,25 m. Do vértice 117 segue até o vértice 118, de coordenada U T M E= 328.222,6445 m e 
N= 6.761.102,1905 m, no ângulo interno de 182°01’14”, na extensão de 54,10 m. Do vértice 118 segue até o vértice 119, de coordenada U T M E= 328.204,0935 m e N= 6.761.116,7626 m, no ângulo interno de 187°32’25”, na extensão de 23,60 m. Do vértice 
119 segue até o vértice 120, de coordenada U T M E= 328.178,4624 m e N= 6.761.144,1263 m, no ângulo interno de 188°43’20”, na extensão de 37,50 m. Do vértice 120 segue até o vértice 121, de coordenada U T M E= 328.156,8530 m e N= 6.761.156,4540 
m,  no ângulo interno de 162°49’53”, na extensão de 24,65 m. Do vértice 121  segue até o vértice 122, de coordenada U T M E= 328.140,0392 m e N= 6.761.151,0191 m,  no ângulo interno de 132°23’00”, na extensão de 17,65 m. Do vértice 122  segue até o 
vértice 123, de coordenada U T M E= 328.109,4865 m e N= 6.761.132,2269 m,  no ângulo interno de 166°19’05”, na extensão de 35,85 m. Do vértice 123  segue até o vértice 124, de coordenada U T M E= 328.080,0259 m e N= 6.761.118,4061 m,  no ângulo 
interno de 186°27’43”, na extensão de 32,55 m. Do vértice 124  segue até o vértice 125, de coordenada U T M E= 328.047,9194 m e N= 6.761.108,3357 m,  no ângulo interno de 187°43’06”, na extensão de 33,65 m. Do vértice 125  segue até o vértice 126, de 
coordenada U T M E= 328.008,9475 m e N= 6.761.099,5406 m,  no ângulo interno de 184°41’50”, na extensão de 39,95 m. Do vértice 126  segue até o vértice 127, de coordenada U T M E= 327.984,2332 m e N= 6.761.088,9950 m,  no ângulo interno de 
169°36’33”, na extensão de 26,85 m. Do vértice 127  segue até o vértice 128, de coordenada U T M E= 327.953,5984 m e N= 6.761.073,8855 m,  no ângulo interno de 176°51’17”, na extensão de 34,15 m. Do vértice 128  segue até o vértice 129, de coordena-
da U T M E= 327.917,4546 m e N= 6.761.055,0308 m,  no ângulo interno de 178°42’15”, na extensão de 40,75 m. Do vértice 129  segue até o vértice 130, de coordenada U T M E= 327.893,4576 m e N= 6.761.042,3970 m,  no ângulo interno de 179°47’00”, na 
extensão de 27,10 m. Do vértice 130  segue até o vértice 131, de coordenada U T M E= 327.868,5680 m e N= 6.761.027,3880 m,  no ângulo interno de 176°40’30”, na extensão de 29,05 m. Do vértice 131  segue até o vértice 132, de coordenada U T M E= 
327.841,8091 m e N= 6.761.009,6523 m,  no ângulo interno de 177°33’16”, na extensão de 32,10 m. Do vértice 132  segue até o vértice 133, de coordenada U T M E= 327.828,0118 m e N= 6.760.999,5452 m,  no ângulo interno de 177°18’43”, na extensão de 
17,10 m. Do vértice 133  segue até o vértice 134, de coordenada U T M E= 327.812,0306 m e N=6.760.986,7709 m, no ângulo interno de 177°35’17”, na extensão de 20,45 m. Do vértice 134 segue até o vértice 135, de coordenada U T M E= 327.804,2624 m e 
N= 6.760.979,3878 m, no ângulo interno de 175°05’32”, na extensão de 10,70 m. Do vértice 135 segue até o vértice 136, de coordenada U T M E= 327.794,9009 m e N= 6.760.968,5374 m, no ângulo interno de 174°19’53”, na extensão de 14,35 m. Do vértice 
136 segue até o vértice 137, de coordenada U T M E= 327.973,5630 m e N= 6.760.665,3270 m, no ângulo interno de 108°42’17”, na extensão de 351,95 m. Do vértice 137 segue até o vértice 138, de coordenada U T M E= 328.077,4700 m e N= 6.760.520,0240 
m, no ângulo interno de 174°56’21”, na extensão de 178,65 m. Do vértice 138 segue até o vértice 139, de coordenada U T M E= 328.244,4650 m e N= 6.759.968,1030 m, no ângulo interno de 198°44’05”, na extensão de 576,65 m. Do vértice 139  segue até o 
vértice 140, de coordenada U T M E= 328.210,4070 m e N= 6.759.974,0560 m,  no ângulo interno de 296°44’55”, na extensão de 34,55 m. Do vértice 140  segue até o vértice 141, de coordenada U T M E= 328.198,5010 m e N= 6.759.970,4410 m,  no ângulo 
interno de 153°11’45”, na extensão de 12,45 m. Do vértice 141  segue até o vértice 142, de coordenada U T M E= 328.184,4510 m e N= 6.759.962,7060 m,  no ângulo interno de 168°03’20”, na extensão de 16,05 m. Do vértice 142  segue até o vértice 143, de 
coordenada U T M E= 328.178,1370 m e N= 6.759.946,5250 m,  no ângulo interno de 140°09’02”, na extensão de 17,35 m. Do vértice 143  segue até o vértice 144, de coordenada U T M E= 328.161,5920 m e N= 6.759.934,8240 m,  no ângulo interno de 
213°24’53”, na extensão de 20,25 m. Do vértice 144  segue até o vértice 145, de coordenada U T M E= 328.155,9790 m e N= 6.759.931,7190 m,  no ângulo interno de 186°19’06”, na extensão de 6,40 m. Do vértice 145  segue até o vértice 146, de coordenada 
U T M E= 328.137,4310 m e N= 6.759.940,0900 m,  no ângulo interno de 233°14’27”, na extensão de 20,35 m. Do vértice 146  segue até o vértice 147, de coordenada U T M E= 328.121,6200 m e N= 6.759.918,4560 m,  no ângulo interno de 101°52’14”, na ex-
tensão de 26,80 m. Do vértice 147  segue até o vértice 148, de coordenada U T M E= 328.121,6570 m e N= 6.759.903,4890 m,  no ângulo interno de 143°41’51”, na extensão de 14,95 m. Do vértice 148  segue até o vértice 149, de coordenada U T M E= 
328.125,8680 m e N= 6.759.892,7650 m,  no ângulo interno de 158°42’11”, na extensão de 11,50 m. Do vértice 149  segue até o vértice 150, de coordenada U T M E= 328.116,5980 m e N= 6.759.878,4990 m,  no ângulo interno de 234°27’15”, na extensão de 
17,00 m. Do vértice 150  segue até o vértice 151, de coordenada U T M E= 328.119,3680 m e N= 6.759.858,8830 m,  no ângulo interno de 138°56’48”, na extensão de 19,80 m. Do vértice 151  segue até o vértice 152, de coordenada U T M E= 328.112,4760 m 
e N= 6.759.833,2410 m,  no ângulo interno de 203°04’55”, na extensão de 26,55 m. Do vértice 152  segue até o vértice 153, de coordenada U T M E= 328.075,4120 m e N= 6.759.813,8410 m, no ângulo interno de 227°19’39”, na extensão de 41,85 m. Do vér-
tice 153 segue até o vértice 154, de coordenada U T M E= 328.078,8850 m e N= 6.759.800,9990 m, no ângulo interno de 102°29’43”, na extensão de 13,30 m. Do vértice 154 segue até o vértice 155, de coordenada U T M E= 328.059,6150 m e N= 6.759.775,9320 
m, no ângulo interno de 232°41’02”, na extensão de 31,60 m. Do vértice 155 segue até o vértice 156, de coordenada U T M E= 328.052,9250 m e N= 6.759.765,4840 m, no ângulo interno de 175°04’52”, na extensão de 12,40 m. Do vértice 156 segue até o vér-
tice 157, de coordenada U T M E= 328.065,3110 m e N= 6.759.726,0480 m, no ângulo interno de 129°55’54”, na extensão de 41,35 m. Do vértice 157 segue até o vértice 158, de coordenada U T M E= 328.039,8110 m e N= 6.759.707,8240 m, no ângulo inter-
no de 251°53’03”, na extensão de 31,35 m. Do vértice 158 segue até o vértice 159, de coordenada U T M E= 328.031,2760 m e N= 6.759.700,9220 m,  no ângulo interno de 176°35’27”, na extensão de 11,00 m. Do vértice 159  segue até o vértice 160, de coor-
denada U T M E= 328.013,7000 m e N= 6.759.672,5020 m,  no ângulo interno de 160°41’44”, na extensão de 33,40 m. Do vértice 160  segue até o vértice 161, de coordenada U T M E= 327.994,6590 m e N= 6.759.655,0000 m,  no ângulo interno de 195°40’39”, 
na extensão de 25,85 m. Do vértice 161  segue até o vértice 162, de coordenada U T M E= 327.977,0370 m e N= 6.759.630,2780 m,  no ângulo interno de 168°04’11”, na extensão de 30,35 m. Do vértice 162  segue até o vértice 163, de coordenada U T M E= 
327.968,4870 m e N= 6.759.629,0770 m,  no ângulo interno de 226°31’22”, na extensão de 8,65 m. Do vértice 163  segue até o vértice 164, de coordenada U T M E= 327.960,6900 m e N= 6.759.610,4420 m,  no ângulo interno de 120°42’02”, na extensão de 
20,20 m. Do vértice 164  segue até o vértice 165, de coordenada U T M E= 327.954,3760 m e N= 6.759.602,3120 m,  no ângulo interno de 195°07’45”, na extensão de 10,30 m. Do vértice 165  segue até o vértice 166, de coordenada U T M E= 327.943,3570 m 
e N= 6.759.592,6440 m,  no ângulo interno de 190°54’09”, na extensão de 14,65 m. Do vértice 166  segue até o vértice 167, de coordenada U T M E= 327.932,4430 m e N= 6.759.581,7100 m,  no ângulo interno de 176°12’40”, na extensão de 15,45 m. Do vér-
tice 167  segue até o vértice 168, de coordenada U T M E= 327.922,4930 m e N= 6.759.577,8010 m,  no ângulo interno de 203°36’16”, na extensão de 10,70 m. Do vértice 168  segue até o vértice 169, de coordenada U T M E= 327.930,7850 m e N= 6.759.562,4370 
m,  no ângulo interno de 83°05’32”, na extensão de 17,45 m. Do vértice 169  segue até o vértice 170, de coordenada U T M E= 327.918,9290 m e N= 6.759.558,8260 m,  no ângulo interno de 281°25’00”, na extensão de 12,40 m. Do vértice 170  segue até o 
vértice 171, de coordenada U T M E= 327.890,5000 m e N=6.759.554,5680 m, no ângulo interno de 188°25’15”, na extensão de 28,75 m. Do vértice 171 segue até o vértice 172, de coordenada U T M E= 327.877,6430 m e N= 6.759.538,8270 m, no ângulo in-
terno de 137°45’35”, na extensão de 20,30 m. Do vértice 172 segue até o vértice 173, de coordenada U T M E= 327.862,8670 m e N= 6.759.522,6960 m, no ângulo interno de 183°14’54”, na extensão de 21,90 m. Do vértice 173 segue até o vértice 174, de co-
ordenada U T M E= 327.851,7150 m e N= 6.759.486,7040 m, no ângulo interno de 154°43’33”, na extensão de 37,70 m. Do vértice 174 segue até o vértice 175, de coordenada U T M E= 327.842,9970 m e N= 6.759.451,6040 m, no ângulo interno de 176°43’59”, 
na extensão de 36,15 m. Do vértice 175 segue até o vértice 176, de coordenada U T M E= 327.832,1160 m e N= 6.759.447,4620 m, no ângulo interno de 235°12’41”, na extensão de 11,65 m. Do vértice 176 segue até o vértice 177, de coordenada U T M E= 
327.832,2830 m e N= 6.759.435,1680 m, no ângulo interno de 110°03’42”, na extensão de 12,30 m. Do vértice 177  segue até o vértice 178, de coordenada U T M E= 327.826,2630 m e N= 6.759.419,9250 m,  no ângulo interno de 202°19’45”, na extensão de 
16,40 m. Do vértice 178  segue até o vértice 179, de coordenada U T M E= 327.826,9690 m e N= 6.759.412,2380 m,  no ângulo interno de 153°12’06”, na extensão de 7,70 m. Do vértice 179  segue até o vértice 180, de coordenada U T M E= 327.819,4300 m e 
N= 6.759.397,6910 m,  no ângulo interno de 212°38’35”, na extensão de 16,40 m. Do vértice 180  segue até o vértice 181, de coordenada U T M E= 327.765,0600 m e N= 6.759.340,0830 m,  no ângulo interno de 195°56’53”, na extensão de 79,20 m. Do vérti-
ce 181  segue até o vértice 182, de coordenada U T M E= 327.732,7300 m e N= 6.759.310,2540 m,  no ângulo interno de 183°57’38”, na extensão de 44,00 m. Do vértice 182  segue até o vértice 183, de coordenada U T M E= 327.689,8350 m e N= 6.759.281,1880 
m,  no ângulo interno de 188°34’26”, na extensão de 51,80 m. Do vértice 183  segue até o vértice 184, de coordenada U T M E= 327.657,3320 m e N= 6.759.166,3240 m,  no ângulo interno de 139°55’19”, na extensão de 119,35 m. Do vértice 184  segue até o 
vértice 185, de coordenada U T M E= 327.664,1700 m e N= 6.759.139,3820 m,  no ângulo interno de 149°57’32”, na extensão de 27,80 m. Do vértice 185  segue até o vértice 186, de coordenada U T M E= 327.645,0550 m e N= 6.759.099,2570 m,  no ângulo 
interno de 219°42’49”, na extensão de 44,45 m. Do vértice 186  segue até o vértice 187, de coordenada U T M E= 327.584,9190 m e N= 6.759.034,7010 m,  no ângulo interno de 197°29’51”, na extensão de 88,25 m. Do vértice 187  segue até o vértice 188, de 
coordenada U T M E= 327.616,6970 m e N= 6.759.016,3820 m,  no ângulo interno de 76°59’31”, na extensão de 36,70 m. Do vértice 188  segue até o vértice 189, de coordenada U T M E= 327.616,0860 m e N= 6.759.010,4860 m,  no ângulo interno de 245°57’16”, 
na extensão de 5,95 m. Do vértice 189  segue até o vértice 190, de coordenada U T M E= 327.610,1780 m e N= 6.758.938,8740 m,  no ângulo interno de 178°47’59”, na extensão de 71,85 m. Do vértice 190  segue até o vértice 191, de coordenada U T M E= 
327.620,5400 m e N= 6.758.867,6650 m,  no ângulo interno de 167°00’17”, na extensão de 71,95 m. Do vértice 191  segue até o vértice 192, de coordenada U T M E= 327.631,6140 m e N= 6.758.798,3950 m,  no ângulo interno de 179°11’47”, na extensão de 
70,15 m. Do vértice 192  segue até o vértice 193, de coordenada U T M E= 327.662,2000 m e N= 6.758.757,7910 m,  no ângulo interno de 152°05’35”, na extensão de 50,85 m. Do vértice 193  segue até o vértice 194, de coordenada U T M E= 327.704,3230 m 
e N= 6.758.720,8330 m,  no ângulo interno de 168°15’10”, na extensão de 56,05 m. Do vértice 194  segue até o vértice 195, de coordenada U T M E= 327.809,7590 m e N= 6.758.665,0800 m,  no ângulo interno de 166°36’22”, na extensão de 119,25 m. Do vér-
tice 195  segue até o vértice 196, de coordenada U T M E= 327.833,5490 m e N= 6.758.642,6410 m,  no ângulo interno de 195°27’25”, na extensão de 32,70 m. Do vértice 196  segue até o vértice 197, de coordenada U T M E= 328.081,0230 m e N= 6.758.638,4950 
m,  no ângulo interno de 137°38’01”, na extensão de 247,50 m. Do vértice 197  segue até o vértice 198, de coordenada U T M E= 328.925,7710 m e N= 6.758.831,1570 m,  no ângulo interno de 166°11’33”, na extensão de 866,45 m. Do vértice 198  segue até 
o vértice 199, de coordenada U T M E= 329.093,4520 m e N= 6.758.666,4370 m,  no ângulo interno de 237°20’15”, na extensão de 235,05 m. Finalmente do vértice 199 segue até o vértice 1, (início da descrição), no ângulo interno de 113°55’25”, na extensão 
de 1.000,00 m, fechando assim o polígono acima descrito, abrangendo uma área de 3.228.981,00 m² ou 322,8982 ha ou 133,4290 Alqs e um perímetro de 9.243,50 m. Finalmente do vértice 1 ao vértice 1 limita-se por divisa com ESTRADA GERAL POSSE DO 
TRIGO, confrontando com Área Dal Molin, situado a Posse do Trigo, Bairro Interior, na cidade de Lagoão-RS, com área de 3.228.980,00m²; Comarca de Sobradinho/RS, cidade de Lagoão/RS”. Imóvel este, que não possui matrícula no Registro de Imóveis, deten-
do, os requerentes, a posse mansa, pacífica, ininterrupta e exclusiva por mais de 30 (trinta) anos (cumulada a dos antecessores), conforme Ata Notarial para fins de Usucapião Extrajudicial, lavrada na data de 20 de agosto de 2021, no Livro nº 02 de Transmis-
sões, folha 043, nº 00.020 do Tabelionato de Notas da cidade de Lagoão – RS. Portanto, trata-se da modalidade de usucapião extraordinário. Ademais, o imóvel referido não possui titular de direito real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifestar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste artigo im-
plicará anuência ao pedido de reconhecimento extrajudicial da usucapião. Sobradinho – RS, 17 de setembro de 2021.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO - Registrador Titular
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Conhecendo sua entidade
DIVULGAÇÃO

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Em 21 abril de 1941 
nascia o Atlético Es-

portivo Sobradinho. Ten-
do como primeiro pre-
sidente, José Garibaldi 
Maraschin, naquele ano 
se iniciava uma história, 
que alcança em 2021, 
suas oito décadas. De lá 
para cá, cinquenta e qua-
tro presidências do clu-
be, dezenas de atletas e 
muitos torcedores. Sua 
casa desde 1955, o Está-
dio Tiradentes no Bair-
ro Baixada, ouviu mui-
tos gritos de alegria, pre-
senciou passes inesque-
cíveis e comemorações 
marcantes.

Na atualidade, com pa-
trimônio mantido pela 
equipe diretiva e time 
veterano, contando ain-
da com apoio da comuni-
dade, as lembranças são 
o legado de um passado 
de muitas conquistas, de 
expressividade no cená-
rio futebolístico regio-
nal e de famílias reuni-
das em torno do espor-
te. Integrando a comissão 
atual, os três presiden-
tes, Cleber Minetto, Ivo-
nil Carniel (Garrincha) e 
Jairo Hermes, lutam para 
manter viva essa história.

Em uma tarde ensola-
rada, nossa equipe foi ao 
campo do Atlético para 
resgatar fragmentos des-

ta trajetória que a comu-
nidade tem ajudado a 
escrever, seja através de 
seus próprios fundado-
res, atletas, equipes di-
retivas, equipes técnicas 
e simpatizantes do es-
porte. A emoção de fa-
zer parte, como presi-
dente e ex-atleta, fez Mi-
netto marejar os olhos 
algumas vezes durante o 
bate-papo. “A gente está 
aqui tentando manter 
um patrimônio que mui-
tas pessoas se dedicaram 
a deixar para a comu-
nidade de Sobradinho. 
Para a gente que é ama-
dor é uma grande satisfa-
ção fazer parte deste clu-
be. Fizemos muitas ami-
zades, aquele nosso ôni-
bus cheio era uma coisa 
muito bonita. Quem jo-
gou aqui no Atlético com 
certeza tem pelo menos 
uma recordação marcan-
te”, destacou, lembrando 
ainda das viagens para os 
campeonatos em municí-
pios vizinhos ou em luga-
res mais distantes.

O amor pelo clube é 
compartilhado por to-
dos. “É uma emoção mui-
to grande fazer parte 
como presidente e tam-
bém como jogador”, dis-
se Jairo Hermes. Ele men-
cionou momentos im-
portantes da trajetória 
do clube, como a instala-
ção do pavilhão das ar-
quibancadas, a cobertu-
ra e também a constru-

ção e ampliação dos es-
paços sociais, bem como 
a remodelação do campo, 
o qual se mantém muito 
bem cuidado com o auxí-
lio dos ecônomos.

As recordações estão 
bastante vivas na me-
mória. “A torcida que 
sempre veio colaborar 
era algo que empolgava, 
era nossa família, ami-
gos, pessoas que amam 
o Atlético. Esse grito da 
torcida, o apoio sempre 
foi muito grande, o pú-
blico sempre esteve pre-
sente”, contou Hermes, 
acrescentando que des-
de 1997 trazem ex-joga-
dores da dupla Gre-Nal e 
de demais entidades do 
futebol profissional para 

socializarem através do 
esporte.

O clube amador per-
maneceu filiado à Fede-
ração Gaúcha de Futebol 
(FGF) de 1961 a 1997, 
quando desligou-se da 
competição estadual, 
mas seguiu atuando em 
jogos regionais e locais. 
Em virtude de questões 
financeiras, hoje o Atlé-
tico prima pelo patrimô-
nio conquistado e tem 
sua representatividade 
através do time vetera-
no. Conforme Garrincha, 
um dos jogos que mar-
caram história foi a final 
do Quadrangular, no ano 

de 1991, quando o clube 
conquistou o terceiro lu-
gar. “A casa cheia, nós fi-
zemos bonito. Como di-
zia seu Lucínio e o Leô-
nidas Lazzari: ‘eu que-
ro agradecer a manei-
ra como vocês jogadores 
amadores jogaram numa 
sexta, num sábado e no 
domingo’. É um orgulho 
ter passado por isso aí”, 
relembrou o ex-atleta e 
presidente.

A grama verdinha, 
aparada e pintada, pal-
pita pelos passes apres-
sados. As goleiras aguar-
dam ansiosas pelo balan-
çar das redes. A arqui-

bancada sozinha grita 
pelo som das famílias e 
dos amigos vibrantes. O 
Estádio Tiradentes espe-
ra por seus jogadores. O 
Atlético Esportivo Sobra-
dinho permanece vivo, 
pulsante, no coração de 
quem fez dele sua famí-
lia e guarda consigo tan-
tas lembranças. 

A atual diretoria es-
tende seu agradecimen-
to a todos as pessoas que 
contribuíram e conti-
nuam a auxiliar o Atlético 
Esportivo Sobradinho. O 
sonho dos três dirigentes 
é ver o campo ganhando 
vida novamente. “Deixa 
alguma coisa triste den-
tro da gente de não ter a 
força financeira para jo-
gar um campeonato es-
tadual, mas a vontade a 
gente tem. Com certe-
za não podemos deixar 
morrer o Atlético”, pon-
tuou Carniel.

Para assistir a repor-
tagem especial em vídeo, 
acesse o Facebook, Insta-
gram ou YouTube da Ga-
zeta Sobradinho.

80 anos de Atlético Esportivo Sobradinho

>> Equipe do Atlético Esportivo Sobradinho. Fonte:          
Museu Histórico de Sobradinho

>> Cleber Minetto, Ivonil 
Carniel e Jairo Hermes

NATHANA REDIN

Forte movimento da cul-
tura gaúcha, a cavalgada re-
presenta mais do que uma 
forma de locomoção. É tam-
bém um momento de conta-
to com a natureza, de apre-
ciar paisagens, fazer turismo, 
reunir-se entre amigos, resga-
tar tradições. Para os gaúchos 
ganha destaque ainda maior 
ao unir-se à Chama Crioula, 
elemento que carrega em si 
uma grande representativi-
dade sobre o tradicionalismo.

Há sete anos à frente da 
direção de cavalgadas da 14ª 
Região Tradicionalista, Marco 
Alceu Andres, 49 anos, agri-
cultor e comerciante de fumo 
em corda, vivencia anualmen-
te a emoção de fazer parte de 
momentos como este, de va-

lorização da cultura gaúcha. 
Em entrevista à nossa equipe 
para contar sobre sua traje-
tória dentro da entidade tra-
dicionalista, relembrou mo-
mentos especiais, como a ca-
valgada de geração da Chama 
Crioula deste ano, que iniciou 
no município de Anta Gorda.

Cultuar às tradições gaú-
chas faz parte da vida de Mar-
co desde sua infância. “Cava-
los sempre foram uma par-
te da minha vida, me criei na 
chácara do meu avô, então 
sempre lidando com os boi-
zinhos, cavalos e sempre fa-
zendo as pequenas cavalga-
das pelo interior. Com mais 
idade a gente foi pegando o 
gosto, fazendo os desfiles no 
dia 7 de Setembro, na Semana 
Farroupilha e cada vez mais 
aperfeiçoando e aumentan-
do as cavalgadas”, recorda-se.

Para o tradicionalista, as 
cavalgadas representam, en-
tre outros quesitos, amiza-
de, parceria e conhecimento 
também de outras culturas. 
“Você está sempre aprenden-
do, e a amizade que se con-
quista, isso não tem preço. 
Principalmente agora nesta 
sétima cavalgada, conhece-
mos muitas pessoas dentro 
da nossa região, então isso aí 

que vem te dar energias po-
sitivas e renova para cada vez 
querer mais”, enfatiza.

Companheiro nas caval-
gadas, Robson Drachler (o 
Bobi) participou da entre-
vista realizada no Bolicho da 
Gazeta, com Andres, e resga-
tou elementos como a origem 
da Chama Crioula. Conforme 
relata, a história se remete a 
1947, quando o Brasil passa-
va por um momento contur-
bado. Foi através de ação lide-
rada por Paixão Côrtes, com o 
Grupo dos Oito, que pela pri-
meira vez o desfile cívico da 
Semana da Pátria teve a par-
ticipação de gaúchos a cavalo 
e pilchados. “Foi neste mesmo 
ano que pegaram um cabo 
de vassoura com um pedaço 
de pano e foram até a Pira da 
Pátria, pegaram uma cente-
lha e levaram para o Colégio 
Julinho em Porto Alegre. Ali 
começaram a ronda crioula. 
Ainda não era chama crioula, 
era ronda. Desde então, des-
se simples ato em 1947, com 
o acendimento de uma cen-
telha da pira, se tornou a cha-
ma crioula, este símbolo que 
temos até hoje”, salienta Bobi.

Desde 2001 a Chama 
Crioula passou a ser com-
partilhada entre as 30 regi-

ões tradicionalistas gaúchas 
por meio de centelhas. “Na-
quele ano a primeira centelha 
foi acesa em Guaíba, cidade de 
Gomes Jardim, e desde então 
vem vindo até aqui”, destaca 
Bobi, que acrescenta: “a cha-
ma crioula acessa este ano lá 
em Anta Gorda está represen-
tando a amizade, o simbolis-
mo do gaúcho e o companhei-
rismo. Que aqueça e ilumine 
todos os lares gaúchos”.

Segundo Andres, foi em 
2014, em Cruz Alta, que a 
14ª Região Tradicionalista 
foi buscar oficialmente pela 
primeira vez a Chama Criou-
la. “São sete anos. Muito fe-
liz pela participação de to-
dos os Piquetes e CTGs da re-
gião, principalmente do Cen-
tro Serra. Temos que destacar 
que, antes de começarmos, o 
CTG Pousada das Carretas, de 
Arroio do Tigre, teve partici-
pações em busca da chama 
crioula, representando a 14ª 
região”, pontua.

Seguindo anualmente até 

os destinos da Chama, em 
2015 estiveram no Chuí, onde 
a chama foi gerada dentro do 
Uruguai. Em 2016 na Ilha da 
Fanfa, em Triunfo. Em 2017 
se deslocaram até Mostar-
das. Já em 2018 na cidade de 
Iraí com homenagem aos bal-
ceiros, sendo a chama gera-
da dentro do Rio Uruguai. No 
ano de 2019 estiveram em Te-
nente Portela. Em 2020, em 
razão da pandemia, não par-
ticiparam. “E agora em 2021 
em Anta Gorda, cidade esco-
lhida pela 14ª RT pela sua his-
tória, a gruta de Nossa Senho-
ra de Lourdes, uma chama no 
estilo religioso. Fizemos uma 
missa crioula onde a Ani-
ta homenageada (em alusão 
ao bicentenário de Anita Ga-
ribaldi), senhora Devair Pe-
reira de Carvalho, acendeu a 
chama que foi trazida em ca-
valgada até chegar a Sobra-
dinho”, destaca Andres, lem-
brando que cada uma das 30 
regiões escolheu uma cida-
de para acender a chama, em 

razão da pandemia, diferen-
temente do habitual, quando 
todas se reúnem em um mes-
mo lugar. Para o próximo ano, 
o acendimento da chama está 
previsto para ocorrer em Can-
guçu, com cavalgada entre 13 
e 25 de agosto.

Conforme relata Marco, 
a organização da cavalgada 
ocorre ao longo de todo o ano, 
com visita prévia a cidade his-
tórica escolhida, escolha do 
local de acendimento da cha-
ma, roteiro, comunicando às 
entidades que tenham inte-
resse em participar, passan-
do a organizar pousos, para-
das, locais adequados para os 
amigos-fieis: os cavalos, qui-
lometragens, entre outros as-
pectos. “Por não ter um muni-
cípio sede do coordenador da 
14ª RT, Sobradinho foi eleito 
por estar no centro da região, 
então, nestes sete anos é fei-
ta a distribuição da chama, 
depois da cidade de Sobradi-
nho, para piquetes e CTGs du-
rante a Semana Farroupilha”, 
acrescenta.

Marco lembra ainda das 
equipes que auxiliam a man-
ter viva esta tradição e que 
dão suporte, em diferentes 
frentes, para a realização da 
cavalgada. “São pessoas que 
se doam, a quem temos que 
agradecer, assim como os ca-
valeiros. Pegamos chuva, sol, 
sereno, mas na realidade é 
uma grande festa. É um ato 
de tradicionalismo, de fé e di-
versão”, sintetiza Andres, que 
permanecerá como diretor de 
Cavalgadas no próximo ano. 

Este é um resumo do vídeo 
de entrevista com Marco An-
dres e participação especial 
de Robson Drachler (Bobi) que 
será divulgado neste 20 de Se-
tembro, Dia do Gaúcho, no Fa-
cebook da Gazeta Sobradinho.

A tradição de cavalgar em busca da Chama Crioula
>> 14ª REGIÃO TRADICIONALISTA  A frente da diretoria de Cavalgadas por sete anos 
consecutivos, Marco Andres enaltece importantes elementos da cultura gaúcha

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL 2016/2021, DIVULGAÇÃO E NATHANA REDIN
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Repercussão de decisão do STF gerou preocupação 

em municípios do Centro Serra

COVID-19

VACINAÇÃO DE REFORÇO

PREFEITURA MUNICIPAL

DE PASSA SETE

Os últimos dias suscitaram preocupação 
em administradores de municípios gaúchos 
emancipados na década de 1990, como La-
goa Bonita do Sul e Jacuizinho, na região Cen-
tro Serra, e em munícipes, conforme relatou 
em entrevista ao programa Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1 na manhã desta quinta-
-feira (16), o prefeito de Lagoa Bonita, Luiz 
Francisco Fagundes. A notícia de que o mu-
nicípio poderia retornar à condição de dis-
trito repercutiu e trouxe ansiedade. Segun-
do Luizinho, o município não recebeu nada, 
nenhuma notificação por parte do Supre-
mo Tribunal Federal (STF). “Ainda na sex-
ta-feira tivemos uma live com o presidente 
da CNM em Brasília, com os 30 municípios, 
onde começamos a nos inteirar e as coisas 
ficarem mais claras”, mencionou o prefeito 
que não sabiam muita coisa no momento, ci-
tando também sobre a forma como ficaram 
sabendo do assunto, através de mensagens 
que chegaram, mas nada concreto. “Vieram 
vários pedidos de informação para nós e só 
pedíamos calma para a população, que iría-
mos repassar as informações conforme fos-
semos recebendo”, acrescentou Luizinho ao 
se referir as preocupações com um possível 
retorno ao município-mãe.

Em reunião convocada pela Federação 
das Associações de Municípios do RS (FA-
MURS), nesta quarta-feira (15), conforme 
descreve o prefeito, estiveram presentes 
representantes dos 30 municípios gaúchos 
para tratar sobre a decisão do STF. “Eles ex-

planaram para nós a maneira que foi feito e 
o que pode vir a acontecer”, destacou.

Ainda, conforme Luizinho, saíram da re-
união com “pensamento positivo das de-
cisões repassadas pela assessoria jurídica 
da Famurs, mas quando se torna um resul-
tado, uma decisão de STF, isso é última ins-
tância, então eu como prefeito me preocu-
po também”, pontuou. “Todos os 30 municí-
pios, assim como Famurs e CNM, estão em-
penhados a nos defender”. O prefeito acres-
centou ainda que o comentário entre prefei-
tos foi de que não serão atingidos pela deci-
são, “mas, como disse, sempre tenho medo, 
um pé atrás quando se torna da última ins-
tância, do STF”. 

Durante a entrevista, o prefeito lembrou 
ainda sobre a estrutura costruída no muni-
cípio ao longo dos anos e o crescimento em 
diferentes setores. “Como prefeito de Lagoa 
Bonita tenho fé e tenho confiança que nós va-
mos se manter de município ainda, mas, cla-
ro, não podemos dormir no ponto, temos que 
trabalhar, ir atrás das coisas, das pessoas, das 
entidades que possam nos ajudar a concluir 
este resultado”, enfatizou.

Conforme explica o consultor jurídico 
da Confederação Nacional de Municípios 
(CNM), advogado e professor do curso de Di-
reito da Unisc, Ricardo Hermany, a decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF), ocor-
rida em 3 de setembro deste ano, acendeu 
todo o debate. “Essa decisão se deu nos au-
tos de uma Ação Direta de Inconstituciona-
lidade (ADI) nº 4.711. Esta ação foi propos-
ta em janeiro de 2012 pelo procurador-geral 
da República que entrou com ação contra leis 
gaúchas que estabeleciam requisitos míni-

mos para criação e incorporação, principal-
mente para criação de municípios”, detalhou.

Nesta ação quatro leis foram questiona-
das, de acordo com o professor. “A Lei 13.587 
de 2010, a Lei 10.790 de 1996, e duas de 
1990, a Lei 9.089 e a 9.070, todas leis que tra-
tavam de matéria de emancipação, discutin-
do tanto a inconstitucionalidade e em outras 
leis a não-recepção, ou seja, a desconformi-
dade destas leis com a Constituição”, acres-
centou. A decisão foi tomada em plenário vir-
tual, com a votação do relator, ministro Luís 
Roberto Barroso e demais ministros. “Por 
unanimidade entenderam pela desconfor-
midade de todas estas leis em relação a re-
dação do artigo 18, parágrafo 4º da Consti-
tuição, com redação dada pela Emenda Cons-
titucional nº 15/1996. Aqui temos um deta-
lhe importante. Esta Emenda data de setem-
bro de 1996, portanto, é a partir dali que este 
parágrafo 4º passa a ter uma outra redação. 
Antes de setembro a redação do parágrafo 
4º dizia que as emancipações dependiam de 
Lei Estadual e todas as emancipações feitas 
no RS foram feitas de acordo com a Lei Es-
tadual”, esclarece Hermany.

Segundo o consultor da CNM, a Lei Esta-
dual que criou todos os vinte e nove muni-
cípios que estão envolvidos nesta discussão, 
entre eles Lagoa Bonita do Sul e Jacuizinho, 
foi editada em 16 de abril de 1996, portan-
to, antes da Emenda Constitucional nº 15. 
A mudança ao final do parágrafo 4º, a par-
tir de setembro, alterou a redação no ponto 
em que, a criação de municípios manter-se-
-ia sendo feita por Lei Estadual, mas, a partir 
daí, “dentro do período determinado por Lei 
Complementar Federal, e não mais Lei Com-
plementar Estadual, e até hoje essa Lei na-
cional não foi editada”, detalhou.

Segundo o entendimento do professor 
da Unisc e consultor jurídico da CNM, a de-
cisão do Supremo diz que as leis contrariam 
o artigo 18, parágrafo 4º, com redação dada 
a Emenda Constitucional nº 15 (de setem-
bro), “então, como a criação dos municípios 
foi anterior (em abril) aquelas leis de cria-
ção estavam de acordo com o determinado 
na Constituição daquele momento vigente. 
Dizia que bastava uma Lei Complementar 
Estadual e nós tínhamos esta lei”.

Outra questão que confere segurança ju-
rídica aos municípios, conforme Hermany, é 
a Emenda Constitucional nº 57 de 2008, que 
convalidou a criação de Municípios cuja lei 
tenha sido publicada até 31 de dezembro de 
2006. “Foi uma luta liderada pelo presiden-
te da CNM, Paulo Ziulkoski, que conseguiu 
aprovar esta Emenda. Não apenas municí-

pios gaúchos, mas brasileiros, estão convali-
dados, homologados e em nenhum momento 
foi questionada a constitucionalidade desta 
Emenda, então está em pleno vigor”, acres-
centou, afirmando que, com base nas análi-
ses da decisão do STF, não haverá a extinção 
de nenhum destes municípios no Estado. A 
emenda 57 convalida inclusive Pinto Ban-
deira, município da Serra Gaúcha, emanci-
pado de Bento Gonçalves. Para o professor, 
o que se tem hoje é a ausência de uma legis-
lação clara e um atraso por parte do Con-
gresso Nacional, que não editou ainda a Lei 
Complementar Federal que trata dos requi-
sitos para criação de municípios. 

O professor ainda destaca que, quando 
em discussões que envolvam pequenos mu-
nicípios, se levanta sobre a própria necessi-
dade de estes existirem. Para ele há uma dis-
criminação, uma leitura equivocada em re-
lação ao papel dos pequenos municípios. “A 
existência de municípios no Brasil é o que 
tem levado desenvolvimento a todos os se-
tores e regiões. Na região Centro Serra, por 
exemplo, a grande maioria dos municípios 
são pequenos, e que fazem com que as polí-
ticas públicas cheguem, a partir, por exem-
plo, do Fundo de Participação dos Municí-
pios, que é um recurso de direito dos muni-
cípios previsto através da constituinte. São 
estes recursos que permitem com que as po-
líticas públicas alcancem a todos os lugares 
do nosso interior, o que, se permanecessem 
como distrito, com certeza nós não teríamos 
recurso para dar suporte para desenvolvê-
-las nas diferentes áreas”, completou, acres-
centando que defende, enquanto pesquisa-
dor, que se adote, ao longo do tempo, siste-
mas parecidos com os existentes em outros 
países como a Espanha, que são escalas de 
tamanho de município e de estrutura que 
reorganizem o sistema municipal.

Em relação aos próximos passos, o pro-
fessor acrescenta que ainda é necessária a 
publicação do Acórdão com a íntegra da de-
cisão do Supremo o que abre a possibilida-
de de embargos de declaração, o que acredi-
ta não ser finalizado este ano. Lembrou ain-
da, que a ADI não menciona nominalmente 
municípios, não trata de nenhum caso con-
creto, mas sim julga a constitucionalidade 
das citadas Leis, sem questionar a Lei espe-
cífica que criou os Municípios da região, no 
caso, a Lei Estadual 10.758 de 16 de abril de 
1996 que não é objeto da ADI no Supremo. 
Em sua avaliação, “há total segurança jurídi-
ca e estabilidade institucional, no sentido de 
que nenhum município gaúcho será extinto 
com a decisão tomada pelo STF”, finalizou.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Durante encontro com gestores municipais 
nesta quarta-feira (15/9), o presidente da 
Famurs e prefeito de São Borja, Eduardo 
Bonotto, lançou a primeira câmara temática, 
voltada para defesa dos pequenos municípios 
gaúchos. O lançamento foi realizado em 
encontro para tratar dos efeitos da ADI 4711, 
que mobilizou representantes de 30 municípios 
do RS que poderiam ser afetados diante da 
decisão do STF. Segundo o presidente, o grupo 
dará suporte não só aos municípios presentes, 
mas a todos os 226 municípios gaúchos que 
podem ser extintos por causa do Projeto de 
Emenda à Constituição (PEC) nº 188/2019, que 
prevê a extinção de municípios com menos 
de 5 mil habitantes e arrecadação inferior a 
10% da receita total. O presidente da Famurs 
também tranquilizou os gestores a respeito da 

ADI 4711, que regulamenta as condições de 
criação de municípios no RS. Diante da dúvida 
sobre o resultado da decisão, que poderia 
tornar inconstitucional a criação e instalação 
de 30 municípios gaúchos, Bonotto informou 
que o posicionamento da entidade de que 
nenhum município será extinto, emitido em 
nota informativa na última sexta-feira (13/9), 
foi ratificado com um parecer da Procuradoria-
Geral do Estado (PGE). “Com a decisão da ADI, 
o embasamento que temos e reforçamos 
vem com a EC 57/2008, que convalidou 
os atos de criação, fusão, incorporação e 
desmembramento dos municípios em todo 
o país, desde que tenha sido publicada até 
31 de dezembro de 2006 e tenha atendido os 
demais requisitos estabelecidos na legislação 
do respectivo Estado”, justificou o presidente. 

Famurs cria Câmara Temática dos Pequenos Municípios do RS 
e afirma que nenhuma cidade será extinta (Fonte: Famurs)
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16/09.....0,5000%   18/09.....0,2446% 

17/09.....0,5000%   19/09.....0,2446% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 17/09 Paralelo 17/09

R$ 5,23 R$ 5,42

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 155,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 85,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,00 min

R$ 8,90 min

R$ 10,95 min

R$ 165,00 max

R$ 85,00 max

R$ 360,00 max

R$ 91,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,00 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 17/09                    R$ 6,39

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Agosto 150mm   Setembro 194mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

17°

Aberta a Semana Farroupilha 2021

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Segunda-feira

Probabilidade

As tradições gaúchas ga-
nham ainda mais evidência 
no mês de setembro. Em 
Sobradinho, a solenidade 
de abertura da Semana Far-
roupilha 2021 ocorreu ao 
entardecer desta quarta-
-feira, 15, no CTG Galpão da 
Estância. A Chama Crioula 
que permanecia guardada 
na Loja Maçônica Aôr e Har-
monia, no bairro Vera Cruz, 
foi levada em cavalgada até 
a sede do CTG, onde ocorre-
ram os atos oficiais de acen-
dimento da Chama na enti-
dade, hastiamento das ban-
deiras e pronunciamentos. 

Segundo o patrão do CTG 
Galpão da Estância, Cláu-
dio Coleraus, a abertura ofi-
cial da Semana Farroupilha 
neste ano ocorreu em um 
momento ainda com algu-
mas restrições. “Esta será 
uma semana mais reduzida 
devido ao momento em que 
vivemos, mas já estamos 
conseguindo realizar algo, 
com esforço, dedicação e 
dentro das possibilidades 
de cada um. Acredito que o 
CTG Galpão da Estância vol-
tará muito fortificado desta 
pandemia, pois é uma enti-
dade que representa mui-
to para nosso município de 
Sobradinho”.  Coleraus res-
salta também sobre a Cha-
ma Crioula, que chegou ao 
município na semana pas-
sada. “Esta chama repre-
senta muito nossa identi-
dade, força e a garra do tra-
dicionalismo gaúcho. É algo 
que significa muito para 
tradicionalistas, entidades, 

CTGs e Piquetes de todo 
Estado, sendo ela o nosso 
ponto de partida para a Se-
mana Farroupilha”.

Após a solenidade, foi 
servido jantar com chur-
rasco e acompanhamentos 
na sede da entidade para 
um público limitado. Na se-
gunda-feira, 20 de setem-
bro, ocorrerá o tradicional 
costelão na brasa ao meio-
-dia e Missa Crioula às 18h, 
com a extinção da Chama, 
encerrando assim os Feste-
jos Farroupilhas deste ano.

Segundo o prefeito mu-
nicipal de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, que 
também esteve presente no 

evento, este é um momen-
to muito importante para 
o CTG e para todos os gaú-
chos. “É uma ocasião que 
busca resgatar em cada um 
de nós este espírito gaúcho, 
de um povo que luta por 
seus ideais e nada melhor 
que reverenciar isto na Se-
mana Farroupilha”. Destaca 
também sobre a volta gra-
dativa dos eventos no mu-
nicípio. “Estamos viven-
do um momento diferente, 
mas agora com o início da 
vacinação, se consegue per-
mitir que haja a realização 
de eventos como este, den-
tro de uma limitação de pú-
blico e respeitando todos 

os protocolos à pandemia 
de Covid-19. Então acredi-
tamos que gradativamente 
tudo deverá voltar a norma-
lidade, mas enquanto isso, é 
importante observar todos 
os protocolos, para que não 
se coloque em risco outras 
pessoas”, conclui o prefeito.

Para o 1º Peão do CTG 
e 2º Peão Farroupilha da 
14ª Região Tradicionalis-
ta, Ivan Rohrs, que também 
é instrutor de danças, a Se-
mana Farroupilha é “o pon-
to ápice do gaúcho no tra-
balho que realiza o ano in-
teiro para poder apresen-
tar e cultuar a tradição nes-
te momento. Este ano está 
sendo um pouco atípico, es-
tamos tendo que achar jei-
tos diferentes de comemo-
rar, mas sem deixar de lado 
a cultura gaúcha e sempre 
cada vez mais viva no co-
ração de cada um. O tradi-
cionalismo é minha vida, 
não consigo me ver fora da 
cultura gaúcha, é o que me 
mantém vivo. A Chama é 
o que me dá vida para se-
guir”.

SOBRADINHO
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